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* Uno de los casos ocurrió en una escuela de Tepic; al profesor le fue iniciado un 
juicio penal por corrupción de menores.
* En el otro asunto, en Tecuala, los SEPEN ya resolvieron despedir al maestro.
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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Las reales familias reales

JULIO CASILLAS BARAJAS

CALDERO POLÍTICO

Bien festejemos o conmemoremos 
las fiestas de la Reforma, de la 
Independencia o de la Revolución 
Mexicana, no hay nada de qué  
alegrarnos: México sigue ubicado 
entre los países  con el mayor número 
de multimillonarios que cuentan con 
una riqueza individual superior a 
los mil millones de dólares.
En el 2016 ya suman  27, cinco 
más que el año pasado. Para no 
variar, todos ellos juntos acumulan 
activos ($$$$$) por 169 mil millones 
de dólares.
Es decir, el número de multimillonarios 
mexicanos subió 23 por ciento, al 
pasar de 22 a 27 y sus cuentas 
bancarias ya representan 32 mil 
millones más con respecto a los 137 
mil millones de 2013, lo que ubica a 
México como un país de magnates 
súper millonarios, sin añadir a dos 
que tres ex gobernadores que se 
colocan en esa lista ‘gracias’ a sus 
pillerías y arañazos presupuestarios.

MUCHOS POBRES, POCOS 
MULTIMILLONARIOS

En la ciudad de México viven 
Carlos Slim Helú,  Germán Larrea 
Mota-Velasco,  Alberto Bailléres 
González,  Ricardo Salinas Pliego 
(de TV Azteca) y Eva Gonda Rivera 
(Grupo Femsa). Por ahí anda Emilio 
Azcárraga en los linderos.
Pero a decir verdad, esto no fuera 
nada extraordinario si en el país 
no existieran más de 60 millones 
de personas en pobreza. Y lo más 
grave es que en México aumentó el 
número de multimillonarios al tiempo 
que las cifras oficiales revelan que 
también ha crecido el número de 
personas en situación de pobreza. 
Mientras que en 2010 existían 52.8 
millones de personas en pobreza 
para este año la cifra ronda en los 
60 millones de personas.
Sin embargo, según cifras oficiales 

para desmentir a los ‘catastrofistas’, 
“el nivel de pobreza extrema se 
redujo, de 13 a 11.5 millones”, datos 
que habrá que investigar.

NULA DISTRIBUCIÓN DE LA 
RIQUEZA

Definitivamente  la brecha tan 
marcada entre ricos y pobres 
se debe más que nada a que la 
riqueza está concentrada en muy 
pocas manos. En México existen 
118 millones 397 mil habitantes, de 
los cuales hay un multimillonario 
por cada 4 millones 385 mil 74 
habitantes.
Para aminorar la pobreza en los 
últimos 26 años el gobierno federal 
se ha dedicado a crear programas 
sociales para combatir la pobreza. 
De “Solidaridad”, con  Carlos 
Salinas de Gortari,  pasando por 
“Oportunidades”, se presentan 
diversos esquemas. Ahora, el 
principal programa gubernamental 
para abatir la pobreza se llama 
“Prospera”, según lo anunció el 
Presidente Enrique Peña Nieto, 
esperándose que, ahora sí, a los 
pobres, les haga justicia la revolución.
En tanto, es una mentada de madre 
que mientras algunos jefes de 
familia se parten el alma tratando de 
sacar el sustento para sus hogares, 
cada segundo, cada minuto, esos 
multimillonarios siguen acumulando 
riquezas gracias a las facilidades 
que les otorga el sistema político, 
a sus maniobras financieras y a la 
impunidad en la que se desenvuelven.
Mayor desigualdad no puede haber 
en México, aún con revoluciones, 
guerras de independencia y 
todos esos movimientos sociales. 
Necesitamos un país justo, equitativo, 
donde las leyes se respeten y todos 
tengamos acceso a los beneficios 
del progreso, no a las migajas o a 
las limosnas oficiales.

UN PUÑO DE RICOS, MILLONES DE 
POBRES

Pues ya se dio la marcha para la 
protección de la familia, que se 
dice su principal propósito es para 
que no se apruebe la iniciativa de 
ley enviada por el presidente Peña 
Nieto al Congreso de la Unión 
para que se legalice la unión civil 
entre personas del mismo sexo; sin 
embargo, estas uniones ya están 
avaladas por la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) por lo 
que ya no hay vuelta atrás, así que 
aunque no esté tipificada en nuestra 
Carta Magna, ya es un hecho que los 
matrimonios igualitarios son legales 
en nuestro país.
Ya se sabe que lo ideal es el ejemplo 
de la familia tradicional de mamá, 
papá e hijos y que sean felices para 
siempre, pero la realidad en todo 
México es muy diferente a como se 
lo figura mucha gente que participó 
en esta marcha, pues ni modo que 
todos los participantes en esta marcha 
sean matrimonios modelo, que sean 
un ejemplo a seguir, de esos que 
existen nada más en las películas 
o telenovelas de que se casaron 
y fueron felices para siempre, sin 
seguir más allá de cuando ya llegaron 
los hijos y empiezan los conflictos 
familiares al crecer estos hijos que 
se revelan al mando tutelar de sus 
progenitores y se comienzan a drogar 
o no estudiar en señal de protesta 
por ser muy rigurosos tanto el papá, 
la mamá o ambos o que por dejadez 
poniendo el pretexto de que los 
quieren mucho a sus hijos los dejan 
hacer lo que quieran, por lo que al 
rato se convierten en delincuentes 
de alguna forma u otra.
Quienes integraron esta marcha por 
la familia ¿no sabrán que hay madres 
solteras, matrimonios desavenidos 
en donde el que haya mamá y papá 
es pura apariencia y vivan en una 
eterna violencia intrafamiliar? ¿No 
estarán enterados los marchistas de 
que hay matrimonios que subsisten 
dando esta apariencia nomás para 
taparle el ojo al macho y que viven 
juntos papá y mamá pero que en la 
realidad ya no conviven en lo absoluto? 
Entre quienes se manifestaron a 
favor de la familia ¿habrá quién 
pudiera lanzar la primera piedra ante 
quienes no están dentro del parámetro 
de lo que es una familia normal o 
tradicional? ¿Habrá quién se atreva 
a apedrear a una madre soltera que 
esté sosteniendo a una familia a la 
que se le han integrado los abuelos 
o unos niños que jamás han visto la 
figura paterna en su hogar?

¿Por qué tipo de familia salieron a 
marchar estos manifestantes? Se dice 
que por la familia que está conformada 
por una mamá, un papá y los hijos; 
sin embargo, familias de este tipo hoy 
en día son minorías, por lo que no 
se puede tapar el Sol con un dedo; 
también se dice que para que no 
sufran los pequeños en las escuelas 
cuando se les pregunta que dónde 
está su papá o su mamá en caso de 
ser adoptados por parejas del mismo 
sexo; pero ¿qué acaso no sufren 
por igual aquellos hijos de señoras 
que son señalados como hijos de 
mamás que trabajan en prostíbulos? 
Y aunque no sea así, muchas de las 
veces son discriminados los hijos 
de madres solteras aunque éstas 
hagan hasta lo indecible por darles 
a sus hijos una vida más llevadera; 
ah, pero como no son integrantes 
de una familia bien establecida, 
tradicional, normal, se piensa que 
algo turbio podría haber detrás de 
una madre soltera, sin tomar en 
cuenta que una señora con esposo 
podría sufrir más que una madre 
soltera, que sea constantemente 
golpeada aun delante de sus propios 
hijos, que se les dé mala vida pero 
que ante vecinos o juntas de padres 
de familia en las escuelas den una 
apariencia de formar una familia 
normal, tradicional; pues quizás para 
muchos de estos manifestantes en la 
marcha por la familia, todo esté bien 
siempre y cuando sea una familia así, 
aunque haya maltrato familiar y hasta 
posible abuso de los menores, pero 
existe la figura paterna y el ejemplo 
de conformar una familia tradicional 
de papá y mamá, sin importar la mala 
vida que lleven.
Un conocido que es profesor 
pensionado me comunicó que vio 
en la marcha por la familia que se 
celebró en Guadalajara, desfilando 
a seminaristas y monjas, así como 
sacerdotes, al menos uno que él conoce 
y que si bien no llevaba sotana, ahí 
estaba marchando por la familia. Y 
he aquí algo que debería tener en 
cuenta la Secretaría de Gobernación: 
que últimamente se están excediendo 
las asociaciones religiosas debido 
a la falta de gobernabilidad en el 
país, y que por lo mismo, podrían 
polarizar a la población al estarse 
entrometiendo a cosas que en nada 
les corresponden por la separación 
Iglesia-Estado y que por ende no 
tienen por qué oponerse a las leyes 
terrenales y atender aquello de que 
al César lo que es del César.

https://www.facebook.com/genteypoder
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Cachan a 2 maestros enamorando 
a alumnas de secundaria

Por Oscar Verdín 
Camacho 

La recomendación que se hace 
a padres de familia de estar 
pendiente del uso que dan sus 
hijos, principalmente niños y 
adolescentes, a computadoras 
y celulares, arrojó un resultado 
inesperado a una familia de 
Tepic y otra de Tecuala: se 
confirmó a través de mensajes 
de celular que dos maestros 
de secundaria mantenían una 
relación sentimental con igual 
número de alumnas.
Según ha sido confirmado, 
mientras en el caso registrado 
en una secundaria de Tepic 
fue presentada denuncia y se 
inició un juicio penal contra el 
maestro, que en esta nota será 
identificado como Juan, en el 
otro, en Tecuala, la familia 
de la menor optó por revelar 
el asunto únicamente a las 
autoridades de educación, 
por lo que los Servicios de 
Educación Pública del Estado 
de Nayarit (SEPEN) resolvieron 
despedir al profesor, Pedro.

“TE QUIERO MI 
AMORCITO”

Coincidentemente,  ambos 
asuntos fueron detectados 
por las respectivas familias 
durante el pasado mes de mayo 
cuando, por descuido de las 
menores, algún pariente leyó 
en sus celulares mensajes 
fuera de lo normal para un 
maestro y su alumna.
Por e jemplo,  en e l  caso 
registrado en Tepic, en esas 

fechas el profesor 
recibió diversos 
obsequios, entre 
otros, un pastel 
y chocolates. Lo 
s igu ien te  fue 
revisar el celular 
de  la  menor, 
entonces de 14 
años y 25 años 
más joven que su 
maestro, donde 
se leyeron líneas 
como las citadas 
a continuación:
“Te quiero mi 
amorcito” (…). 
“Ay  amorc i t o 
t ienes  razón, 
me vi frío y cortante en el 
mensaje” (…). “Hola amor, 
muchas gracias por tu regalo 
-¿quién dijo que yo se lo 
había mandado?, pregunta la 
estudiante-, me preguntaste 
de qué sabor de pastel me 
gustaba” (…). “Amor, pero 
no me diste un abrazo. Si me 
gustan los chocolates, pero 
me gustas más tú. Algo más 
rico que los chocolates, que 
me encantan tus besos”…
En mayo pasado, la familia de la 
menor interpuso una denuncia, 
que la Fiscalía General del 
Estado (FGE) consignó ante un 
juez penal, en contra de Juan, 
como presunto responsable 
del delito de corrupción de 
menores. Le fue girada una 
orden de aprehensión, sin 
embargo, consiguió tramitar 
un amparo, por lo que se 

presentó al juzgado de manera 
voluntaria, aunque omitió rendir 
declaración preparatoria. 
Dictado auto de formal prisión, 
presentó otro amparo que 
recayó en el Juzgado Segundo 
de Distrito de Amparo Civil y 
Administrativo y que le fue 
concedido.
La  reso luc i ón  rec i en te , 
consultada por este reportero, 
resume que los elementos del 
caso no son suficientes para 
acreditar el delito de corrupción 
de menores.
“Como puede adver t i rse, 
n inguno de  los  tes t igos 
mencionados refiere que el 
inculpado –aquí quejoso-, 
haya inci tado, inducido o 
provocado a la menor a la 
práctica de actos sexuales 
perversos o prematuros que 
hayan alterado su desarrollo 
psicosexual”…

Los besos -aceptados por la 
menor-, en todo caso serían 
un acto erótico, resumió el 
juzgado federal, por lo que en 
la sentencia de amparo solicitó 
al juez penal que anulara el 
delito de corrupción de menores 
y, con libertad de jurisdicción, 
se reclasifique por el probable 
ilícito que corresponda.
De este caso, los SEPEN 
aparentemente no tuvieron 
conocimiento, sino que la 
fami l ia  decid ió presentar 
inmediata la denuncia penal, 
a diferencia de lo ocurrido en 
otra secundaria, en Tecuala.

¿PIDE PERMISO Y LO 
ENCUBREN? 

En el segundo asunto, en el 
municipio de la zona norte 
del estado, los SEPEN han 
proced ido a  desped i r  a l 
maestro, Pedro, pero la familia 
no presentó denuncia ante el 

agente del Ministerio Público.
Igual que en el caso suscitado 
en Tepic, hay constancia de 
comprometedores mensajes 
por celular entre el maestro y 
la estudiante de secundaria.
Según datos recogidos, el 
profesor estaría recibiendo 
apoyo de la  Secc ión 20 
del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación 
(SNTE), que le habría tramitado 
un permiso por el presente 
ciclo escolar. Sin embargo, 
la Junta Local de Conciliación 
y Arbitraje ya contaría con la 
respectiva notificación de la 
rescisión laboral de los SEPEN.
Se deduce que el sujeto apela 
a la complicidad de la Sección 
20, que el asunto enfríe y sea 
reubicado en otra escuela.
Ambos casos muestran la 
facilidad con que los maestros 
enamoraron a sus respectivas 
alumnas. 
Una fuente enterada advirtió 
que ambos sujetos tendrían 
que ser despedidos, puesto que 
podrían incurrir en acciones 
similares si continúan adscritos 
a escuelas, es decir, estar 
en contacto con mujeres 
adolescentes sobre las que 
t ienen inf luencia por  ser 
maestros.
(NO se autoriza la transcripción 
o copiar y pegar esta nota a 
otros medios de comunicación. 
NO al robo de notas) 

* Uno de los casos ocurrió 
en una escuela de Tepic; al 
profesor le fue iniciado un 
juicio penal por corrupción 

de menores.
* En el otro asunto, en 
Tecuala, los SEPEN ya 
resolvieron despedir al 

maestro.

Pequeño comercio tiende a desaparecer: Francisco Valle 
Por: MARIO LUNA

El dirigente del pequeño comercio en 
la entidad, Francisco Valle Miramontes, 
advirtió que por culpa de las grandes 
cadenas comerciales, que en su mayoría 
son transnacionales, aseguró que 
el comercio en pequeño tiende a 
desaparecer, ya que hay una competencia 
muy desleal y en poco tiempo quien 
cubrirá las necesidades alimenticias de 
los mexicanos serán precisamente este 
tipo de tiendas extranjeras.
Ante esta situación, mencionó que la 
economía está siendo drásticamente 
golpeada y lo peor es que ha sido permitida 
por los propios gobiernos, que impulsan 
y dan apoyo a las grandes tiendas 
comerciales y al pequeño comercio les 
cierran los mínimos apoyos y por el lado 
de los impuestos, son más considerados 
con las grandes cadenas comerciales 
a quienes les disminuyen e incluso les 
exentan de algunos impuestos al grado 
de que hasta grandes superficies de 

terrenos les regalan para que se instalen, 
mientras que al pequeño comercio, los 
impuestos son de terror por el acoso 
que les hacen para que paguen.
Dijo que es lamentable que nuestro país 
ande tomando modelos económicos 
extranjeros para implementarlos en 
México, cuando no se tienen las 
condiciones para ello, por lo que ese 
fenómeno se tiene que revertir.
Por otra parte aseguró de manera 
categórica Francisco Valle Miramontes, 
que en los problemas económicos que 
enfrentamos los mexicanos no solo es 
culpa del Presidente Peña Nieto, sino 
también de manera directa los diputados 
federales y senadores de todos los 
partidos políticos que solo se dedican a 
levantar la mano para aprobar iniciativas 
que ni ellos mismos conocen, pero esa 
es la comodidad que ellos prefieren.
El Congreso de la Unión, debería de 
pensar más en una política de bienestar 
interna y no solo estar pensando en su 

bienestar personal, ya que ellos ganan muy 
bien y además tienen gastos personales 
que se les cubren, por lo que deberían 
de ser más reflexivos con el pueblo.
En el alza de las gasolinas y de la energía 
eléctrica, todos echan la culpa al ex 
Secretaria de Hacienda y a Peña Nieto, 
pero nadie culpa a los legisladores que 
integran el Congreso de la Unión, que 
ellos aprueban todos esos aumentos, 
sin ser conocedor del tema energético, 
dijo que si en cada sexenio, se hubiera 
construido una refinería no hubiera estos 
problemas que hoy tenemos de los 
hidrocarburos y todo porque también no 
apoyan al sector agropecuario, México 
debe pensar por sí mismo y dejarse de 
andarse “pirateando” modelos económicos 
del extranjero, pero si los quieren copiar, 
que sencillamente también implemente 
los apoyos que en aquellos países dan.
 “Miren, no es posible que México 
produzca los energéticos y se vendan 
en el país muy caros, mientras que en 

otros países que no los tienen, los vendan 
más baratos, eso es incongruente, en 
el caso de Nayarit, nada más fíjense, 
somos uno de los estados que más 
producimos energía eléctrica, y en que 
nos beneficia ello, en nada, tenemos 
las tarifas más caras y sino que les 
pregunten a los habitantes de la costa, 
entonces es ridículo que tengamos la 
materia prima y que lo productos los 
tengamos que comprar muy caros”. 
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Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- “Yo he dicho hoy 
después de toda esa discusión que 
se ha dado en el país producto de 
la implementación de la reforma, 
y esto es muy importante, que 
nadie puede decir que en Nayarit 
los maestros le tenemos miedo 
a la implementación o a los 
procesos evaluativos, sin dejar 
de señalar que la reforma no la 
hicimos nosotros, ni los maestros, 
ni el sindicato, simplemente la 
atendemos porque respetamos 
la ley”. Aseveró el dirigente de 
la Sección 20 del SNTE, Antonio 
Carrillo Ramos.
Destacó, “ese es el respeto, 
cuando se respeta una nueva ley 
fiscal, por ejemplo,  a quien le 
gusta pagar impuestos, yo creo 
que a muchos no, sin embargo lo 
hacemos porque es una obligación 
que tenemos para mantener la 
institucionalidad que tenemos 

para mantener la Institucionalidad 
de este país, que tiene un costo 
y se paga con los impuestos 
de los ciudadanos y por eso 
acudimos y pagamos, esa es 
parte de nuestra responsabilidad 
como ciudadanos y tenemos que 
cumplir”.
Por  o t ra  par te  d i jo  que 
“evidentemente los paros que 
realizan los maestros de la CNTE 
en otras entidades afecta a todos 
los niños que lamentablemente 
no reciben  el servicio educativo 
por la falta de acuerdos entre 
la autoridad educativa y los 
trabajadores de la educación 
de aquellas regiones, pero yo 
siempre he dicho que a lo que a 
mí respecta me corresponde en la 
Sección 20 del SNTE de aquí de 
Nayarit, hacer lo correspondiente 
trabajar con mi contraparte; poder 
buscar las coincidencias para 
que podamos seguir avanzando, 

fortaleciendo el sistema educativo 
público de calidad que nosotros 
los trabajadores y el Sindicato 
estamos dispuestos a abanderar”.
Antonio Carrillo, explicó: “y la 
reforma la entendimos de la 
misma manera, entendiendo que 
los diputados y los senadores 
y los congresos de los estados 
aprobaron una nueva ley educativa 
que regula este sistema, que 
sea bueno o no pues hay que 
vivir el proceso y señalar como 
nosotros hemos venido señalando 
al gobernador, a la autoridad 
educativa a nivel local y a nivel 
nacional, que está mal, para 
que justamente quienes son 
encargados de hacer las leyes 
puedan hacer modificaciones que 
permitan respetar los derechos de 
la clase trabajadora y garantizarle 
a los ciudadanos un sistema 
educativo público de calidad, 
ese es el tema. 

En Nayarit 

Nadie puede decir que los maestros le tenemos 
miedo a la evaluación: Antonio Carrillo 

PT no define en ir solo a aliado en el 
proceso electoral de 2017: Roberto Pérez 

 Por: MARIO LUNA
El comisionado político nacional 
del Partido del Trabajo, Pedro 
Roberto Pérez Gómez, aseguró 
que su partido aún no se ha 
definido en ir solo o en alianza con 
otros partidos en esta contienda 
electoral, ya que aseguró que 
cada día la militancia y los 
simpatizantes del PT están en 
aumento, razón por lo cual, se 
deberá de valorar su participación 
política en el 2017.
Lo anterior lo mencionó posterior 
al término del evento político 
donde José Luis Sánchez 
Gonzá lez ,  impar t ió  una 
conferencia magistral sobre 
“la situación económica, política 
y social de Nayarit así como de 

México”.
En dicho evento estuvieron 
presentes personalidades de 
la vieja guardia de la izquierda 
nayarita, así como de actuales 
políticos militantes del PT en 
todo el estado.
Ante poco más de mil personas.
En el presídium estuvieron 
presentes el Comisionado Político 
Nacional del Partido del Trabajo 
en la entidad, Pedro Roberto 
Pérez Gómez, el Comisionado 
Político Nacional del PT de 
Jalisco, Gonzalo Gómez Alarcón, 
además del luchador social, 
Miguel González Ibarra, Jorge 
Armando (Fugio) Ortiz Rodríguez, 
la Regidora por Ixtlán del Río, 
Marisol González Navarro, el 

Regidor de Santa María del 
Oro, José (Pepe) Rodríguez, 
José Luis Sánchez González y 
el Comisionado Político Nacional 
para asuntos electorales en 
el estado de Nayarit, Alfredo 
Porras Domínguez.
Con este evento el Partido del 
Trabajo da inicio a los trabajos 
políticos con rumbo a los comicios 
del año venidero, donde las más 
de mil personas que asistieron 
a este evento, se manifestaron 
en ir solos y acelerar los trabajos 
políticos previos, así como de 
fortalecer la unidad en torno a 
la dirigencia del partido, pero 
sobre todo acabar con las 
imposiciones de quienes se 
han sentido dueños del partido 

como es el caso del diputado 
local, Jaime Cervantes Rivera.
Cabe destacar que a este 
evento donde era para el PT, 
no estuvieron presentes los 
diputados de este partido, lo 
que representa que no están 
de acuerdo en que el proceso 
de elección sea democrático, 
además que significa para 
los petistas de trabajo, que 
tanto Jaime Cervantes como la 
diputada Fidela Pereyda Zamora, 

no tienen la ideología partidista 
sino la pura conveniencia, por 
lo que ellos no representan al 
partido por traicioneros.
Lo que hay que destacar dijo, 
Pedro Roberto Pérez Gómez, es 
que dicho evento fue productivo 
para los militantes del PT, quienes 
mostraron su compromiso por 
trabajar por la unidad y por 
la consolidación de que el 
partido salga victorioso en estas 
elecciones.

Vacuna contra dengue, disponible en México
MÉRIDA, YUCATÁN.-  Tras 20 años de 
investigación, la farmacéutica reconocida 
a nivel mundial Sanofi dio a conocer que 
ya se encuentra disponible en México 
la vacuna contra el dengue, la cual se 
aplicará en clínicas privadas.
El director general de la farmacéutica, 
Eduardo Arce, resaltó que es este es un 
momento importante para todo México, 
ya que el virus del dengue pasa a ser una 
enfermedad prevenible, debido a que ya 
hay una vacuna.

"Encontramos una vacuna para los cuatro 
tipos de serotipos que circulan de dengue. 
Hay dos países en el mundo que estuvieron 
involucrados desde la fase uno a la tres, 
que son México y Filipinas, eso quiere 
decir que esta vacuna tiene algo de sangre 
mexicana, por lo tanto nos debemos de 
sentir orgullosos de esta vacuna que se 
desarrolló en México", sostuvo.
Añadió que la vacuna se lanzó al mundo, 
siendo México el primer país que tuvo la 
primicia del registro y posibilitó el acceso 

a esta innovación a otros países.
El directivo mencionó que invirtieron mil 
500 millones de euros para la investigación, 
que cambió el paradigma que existía en 
la industria farmacéutica, ya que se creía 
que sólo los países desarrollados podían 
lograrlo.
"Esta vacuna se ideó para los países 
tropicales donde realmente la gente necesita 
la cura. Colocamos todo nuestro esfuerzo 
para que la vacuna sea accesible para las 
personas que lo necesiten. La vacuna es 

segura, fueron 25 estudios clínicos que 
se hicieron para 40 mil pacientes en 15 
países, por lo tanto es segura para los 
cuatro tipos que existe de dengue", apuntó.
Arce manifestó que a partir de hoy 
estará disponible en todas las clínicas 
de vacunación privadas y será accesible 
para todos los que la requieran.
"El dengue es una enfermedad transmitida 
por un vector, hay 400 millones de 
enfermedades al año, y ya encontramos 
en 29 estados de la República y hoy 
estará disponible en todas las clínicas, 
esperemos que después ya esté en el 
programa nacional de vacunación", resaltó.
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Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- El dirigente de la 
Federación Nacional de 
Asociaciones de Padres de 
Familia, Leopoldo García López, 
informó que no puede abrogarse 
la Reforma Educativa, aunque 
hay algunos puntos que se 
han mejorado y en el caso 
de la evaluación, también 
se han tenido que modificar 
algunas situaciones que no 
estaban muy convincentes 
para los maestros, pero para 
el 95 por ciento del magisterio 
nacional, las evaluaciones 
deben continuar, porque los 
padres de familia tenemos que 
saber quién está enseñando 
a nuestros hijos y si no es 
idóneo el o la maestra, que lo 
cambien a otro lado y pongan 
a personal calificado.
Hizo mención que en corto 
plazo, habremos de visitar a los 
maestros de Oaxaca, Chiapas, 
Guerrero y Michoacán, con la 
finalidad de que en un diálogo 
de respeto, podamos hacerles 
saber que los alumnos no 
tienen culpa de los asuntos 
sindicales “por lo que deben 
regresar a clases los docentes 
y seguramente que el gobierno 
federal, una vez que están 
trabajando, los apoyará en 
sus peticiones”.
Reconoció que al gobierno 
federal le cuesta la actualización 
y profesional ización del 
magisterio, por lo que las 
evaluaciones que se están 
haciendo para saber en qué 

asignaturas está bajo un 
maestro y poderlos apoyar con 
personal capacitado, ya que 
de lo contrario, los maestros 
de la CNTE buscan continuar 
con la paupérrima educación 
de “calidad” que anteriormente 
se decía, pero si vivimos en 
otra época, es necesario que 
todos los docentes del país, 
estén actualizados.
Recordó que los docentes de 
la CNTE buscan que vuelva 
el sistema de la rotación de 
plazas para que se jubilen 
con doble salario, cualquier 
maestro puede faltar una 
o dos semanas y no pasa 
nada, la venta de plazas, la 
herencia de las mismas, en 
fin, quieren volver a los vicios 
de antes “porque ya estaban 
acostumbrados a esa buena 
vida que se daban si tener que 
actualizarse, o dar a conocer 
su capacidad para estar frente 
a un grupo.
Pero ahora, dijo García López, 
la titular del Instituto Nacional 

para la Evaluación de Educación 
(INEE), Sylvia Schmelkes 
ha dicho que se cambió el 
miedo a las consecuencias 
por un mal resultado, por 
el fortalecimiento de la 
responsabilidad profesional 
y si un maestro no resulta 
idóneo, no por ello va a ser 
despedido del cargo.
Ejemplificó que en noviembre 
de este año, los maestros 
que sí estarán obligados a 
presentar la evaluación serán 
aquellos que obtuvieron un 
resultado insuficiente en la 
evaluación de 2015, además 
habrá seguramente quienes 
se sientan preparados para 
presentar el examen y los 
que quieran certificarse como 
evaluadores, “pero todos 
tendrán que apegarse a la 
Reforma Educativa porque 
ya no es una propuesta ni un 
proyecto, ya es una Ley que se 
debe cumplir al pie de la letra, 
por el bien de los docentes y 
de los alumnos”.
Recordó que los directivos o 
los gobiernos estatales de los 
estados donde hay problemas 
porque el magisterio afiliado a 
la CNTR no quiere presentarse, 
están siendo cómplices y hasta 
pudieran caer en desacato, ya 
que si la Ley dice que ningún 
maestro podrá faltar más 
de cuatro días porque será 
despedido, hay quienes llevan 
más de 100 días faltando, 
porque es el tiempo que llevan 
con bloqueos y vandalismo en 
sus estados de origen y nadie 
hace nada, les siguen pagando 
seguramente y ninguna de 
los faltistas ha sido cesado. 
Sentenció 

No es posible que unos cuantos 
maestros estén haciendo daño 

a la niñez: Leopoldo García 

Los Partidos Políticos en 
Nayarit, esperamos la 

resolución de la SCJN: Castellón 

AUNQUE PRÁCTICAMENTE LA CANDIDATURA DEL 
PRI PARA GOBERNADOR YA  ESTÁ  DECIDIDA  HAY 

QUIENES  SIGUEN  LUCHANDO POR OBTENERLA
- - - - - - -

Ellos seguirán luchando
aunque saben no la harían;
total. lo que van buscando
es una regiduría.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- “La Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 
tiene que decidir alguna de las 
impugnaciones que MORENA 
realizó a la reforma electoral 
que aprobó el Congreso 
de manera unánime, creo 
que cualquiera que sea 
el resultado, las fuerzas 
políticas en Nayarit debemos 
de contemplar la mejor manera 
de abordar dichos resultados 
y trabajar la ley electoral 
que es lo que hace falta, 
porque si no trabajamos la 
ley electoral y la dejamos 
aprobada antes del proceso, 
entonces el proceso electoral 
del 2017 se va a desarrollar 
como se ha desarrollado en 
otras entidades, en base a 
acuerdos entre el INE y los 
OPLES”. Así lo señaló el 
dirigente del PRD en Nayarit, 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca.
Dio a conocer que aquí en 
Nayarit habrá que esperar, 
“vemos que resultados 
hay e inmediatamente, 
nosotros tenemos que 
ponernos a trabajar, la 
impugnación de MORENA 
es sobre los transitorios 
fundamentalmente, sobre todo 
están impugnando el asunto 
del empate de las elecciones, 
dicen que al menos una de 
las 4 elecciones debe hacerse 
en el 2018, yo creo que la 
que se va a realizar es la de 
regidores, es la que yo creo 
que puede ser menos dañina 
a la población en su conjunto 
puede ser la de regidores.
Al ser cuestionado, en el 
sentido de que si es saludable 

que los regidores vuelvan a ser 
electos por planilla, Castellón 
Fonseca respondió que “no 
es conveniente regresar al 
esquema anterior, ya que 
se ha demostrado que al ser 
electos por demarcaciones los 
regidores tienen una mayor 
representatividad territorial y 
por lo tanto una mayor atención 
a sus territorios, entonces me 
parece que fue acertada la idea 
de tener a los regidores en 
demarcaciones territoriales. 
Por lo que regresar a la anterior 
forma de elección que es de 
planillas, plantearía sobre todo 
un tema de cuotas al interior de 
los partidos, entre corrientes, 
en t re  o rgan izac iones , 
entre lo que sea menos la 
representatividad territorial, 
entonces la gran ventaja de 
las demarcaciones a sido 
esa, la representatividad 
de un número de electores 
establecidos en un territorio 
y el regidor se mete a ver 
los problemas, a gestionar 
los asuntos de sus propios 
representados, creo que es 
un acierto. Y ahí es donde vez 
el trabajo o no de un regidor, 
hay mucho más compromiso 
que el ser nada más electo y 
no tener una base territorial 
definida y eso les da más 
poder por supuesto, poder 
de gestión, poder de crítica 
y evidentemente el peso 
político al interior de los 
ayuntamientos y se convierten 
en contrapeso real de los 
presidentes municipales, por 
lo que en los dos periodos que 
se lleva de la elección de los 
regidores se ha demostrado 
eso”.
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El Consejero Presidente del 
Instituto Estatal Electoral 
de Nayarit (IEEN), Celso 
Valderrama Delgado, informó 
que, después de sostener 
diferentes reuniones con 
autoridades del Instituto 
Nacional Electoral (INE) para 
conocer las particularidades, 
capacidades y necesidades 
del organismo a su cargo, 
han iniciado los trabajos 
encaminados a la organización 
del Proceso Electoral 2017 
para renovar Gubernatura, 
1 8  D i p u t a c i o n e s  d e 
Mayoría Relativa y 12 de 
Representación Proporcional, 
así como las 20 Alcaldías 
en elección por fórmula de 
Presidente y Síndico, y las 
138 Regidurías de Mayoría 
Relativa correspondientes a 
cada Demarcación Municipal 
Electoral.  
Valderrama Delgado explicó  
que en días pasados el 
INE convocó a una reunión 
nacional con la estructura 
ejecutiva y de dirección 
del IEEN, con rumbo a las 
elecciones del próximo año, y 
en esa jornada de encuentro 
interinstitucional participaron 
como ponentes las distintas 
direcciones que conforman 
la estructura orgánica del 
INE, quienes expusieron 
temas relativos al área 
que corresponde a cada 
una, marcando con ello la 
pauta para la organización 
y preparación del proceso 
electoral que se avecina.
Es importante mencionar 
que por virtud de la Reforma 
Const i tuc ional  Pol í t ico 
Electoral 2014, las elecciones 
locales se organizan y 
desarrollan  de manera 
conjunta por el INE y los 
OPLE (Organismos Públicos 
Locales Electorales), con 
atribuciones  para cada uno 
de estos institutos, pero bajo 

la rectoría del primero; es por 
eso que, de acuerdo con la 
legislación, se suscribe un 
convenio de coordinación 
y colaboración entre INE e 
IEEN, mismo que ya se avaló 
en una reunión de trabajo con 
el Vocal Ejecutivo del INE y 
los Vocales de Capacitación,  
Organización y Registro 
Federal de Electores.
También mencionó que el INE, 
en uso de sus atribuciones 
de dictar reglas, criterios y 
lineamientos en materia de 
documentación y materiales 
electorales, estableció una 
fecha límite para que el IEEN 
remitiera a ese instituto los 
modelos que se utilizarán en 
la Jornada Electoral del 4 de 
junio, documentación que 
consiste en boletas electorales 
para las cuatro elecciones, 
actas de apertura y cierre de 
la jornada electoral, la relativa 
al escrutinio y cómputo de 
casillas, así como las actas 
que se deben de levantar en 
los Consejos Municipales, 
entre otros documentos.
Al respecto, el Consejero 
Presidente mencionó que 

retomando las experiencias 
de los OPLE en los procesos 
electorales 2015 y 2016,  se 
solicitó asesoría y apoyo 
técnico al Instituto Estatal 
Electoral de Aguascalientes 
para la elaboración de  los 
trabajos de diseño, por lo 
que estuvieron en el instituto 
tres técnicos trabajando 
con personal del IEE y 
su colaboración permitió 
remitir el primer paquete 
de la documentación para 
la elección de Gobernador 
que tenía como fecha límite 
de entrega el pasado 7 de 
septiembre, mismo que fue 
entregado al INE por medio 
de la Junta Local Ejecutiva 
en Nayarit para su revisión, 
corrección y/o  en su caso 
aprobación.
El personal encargado de estas 
tareas sigue trabajando en el  
diseño de la documentación 
para Diputados, que deberá 
ser entregada para su revisión  
a más tardar el próximo 14 
de septiembre, según los 
tiempos marcados en los 
lineamientos. 

El IEEN inició los trabajos 
para el proceso electoral 
2017: Celso Valderrama

Visión Política
Por Edmundo Virgen

El presidente de la república 
ENRIQUE PEÑA NIETO al 
iniciar en el mes de septiembre 
su cuarto año de gobierno, 
continúa con la desastrosa 
política económica que lo ha 
caracterizado desde el inicio 
de su gestión, ya que desde 
el primer año de su mandato 
ha puesto en operación toda 
una serie de acciones que han 
dañado la calidad de vida de las 
familias más vulnerables como 
lo son; recortes presupuestales, 
los gasolinazos, los aumentos 
a la energía eléctrica, al gas 
domestico, al diesel, a los 
impuestos y a partir de estos 
incrementos se desata toda 
un alza generalizada en el 
precio del transporte, en los 
alimentos y en todos los demás 
artículos de consumo. 
Esta política económica que 
daña directamente el bolsillo a 
los trabajadores, ha sido causa 
de que cada vez millones de 
familias en todo el país pasen 
a formar parte de la pobreza y 
la pobreza extrema, toda vez 
que los salarios que percibe el 
trabajador siguen  perdiendo 
poder adquisitivo, lo que sigue 
colocando a MEXICO como el 
país con los peores salarios de 
toda Latinoamérica. Pero esta 
crítica situación económica que 
se vive en MEXICO tal parece 
que seguirá empeorando 
durante la administración 
de ENRIQUE PEÑA NIETO, 
por que para no perder la 
costumbre, a partir del mes de 
enero del  2017 la Secretaria 
de Hacienda aplicará un recorte 
al presupuesto con respecto 
al de 2016 por el orden de los 
270 mil millones de pesos, 
que impactará programas de 
combate a la pobreza de la 
SEDESOL por el orden de 
los  mil millones de pesos, 
así como gran parte de los 
programas educativos de la 
SEP a la que se le recortarán 
37 mil 282 millones de pesos; 
la SECRETARIA DE SALUD 
se verá afectada con una 
reducción por el orden de los 
10 mil 500 millones de pesos; 
en tanto que en la SAGARPA 
los programas agrícolas 
sufrirán una disminución de 
5 mil 281 millones de pesos 
que impactará en créditos y 
entrega de insumos a bajo 

costo; la SCT se le reducirá 
su presupuesto en 27 mil 494 
millones de pesos; en tanto 
que en la PGR los recursos 
destinados para diversas 
acciones de prevención del 
delito, combate a las adicciones 
y rescate de espacios públicos 
tuvo una reducción de 15 
mil 751 millones de pesos; 
otras dependencias como la 
SEMARNAT se verán afectadas 
con una disminución de 19 mil 
972 millones de pesos. 
Y ante esta situación las 
reacciones no se han hecho 
esperar, ya que para diversos 
actores políticos de oposición 
resu l ta  preocupante la 
reducción del presupuesto  
en estas dependencias que 
son estratégicas para el 
desarrollo de MEXICO, ya que 
manifiestan que, la  afectación 
a los programas de salud, 
educación, infraestructura y el 
campo afectara la productividad 
del país, y esto afectara 
directamente la generación 
de empleos, por lo que la 
migración al vecino país del 
norte seguirá creciendo. 
Pero quienes de plano no 
deberán preocuparse por la 
reducción en miles de millones 
de pesos a dependencias que 
impulsan el desarrollo del país, 
son los partidos políticos, y por 
ende la clase política nacional 
que se mantiene sin trabajar 
en los nueve institutos políticos 
existentes en MEXICO, ya 
que el gasto corriente para 
mantener a tanto parasito que 
vive del presupuesto federal 
ostentando cargos ya sea de 
dirección, o de representación 
popular permanecerá  sin 
reducción alguna. 
Por el contrario, se presume que 
se incrementara su presupuesto 
por que el órgano electoral 
para el 2017 organizara 
contiendas electorales en los 
estados de México, Nayarit y 
Coahuila, donde se renovaran 
todos los cargos de elección 
popular, en tanto que en el 
estado de Veracruz solo se 
elegirán alcaldes para los 
212 ayuntamientos que lo 
integran, por lo que tal parece 
que en este país el mantener 
a los políticos y a  los partidos 
es más importante que el 
desarrollo del país.

•Fueron entregados al INE los primeros formatos de diseño para la 
elección de Gobernador

Peña Nieto en el 2017 seguirá poniendo la 
bota en el cuello al pueblo de México
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El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda ha 
cumplido con los ejes de su 
administración, como son 
la gobernabilidad y tener 
mayor seguridad pública, 
además de lograr importantes 
inversiones  que  hoy colocan 
a Nayarit entre los primeros 
estados con mayor crecimiento 
económico en el país, de 
acuerdo con información de 
Banamex, afirmó el Secretario 
de Planeación, Programación 
y Presupuesto, Roy Gómez 
Olguín.
El funcionario manifestó que 
estos logros son gracias a que 
se trabaja con un plan, además 

de que el incremento en el 
índice de seguridad provoca 
un crecimiento económico en 
el estado; “que haya mayores 
inversiones como aquellos 
grandes proyectos que están en 
Bahía de Banderas, con Costa 
Canuva, con la Mandarina”.
Asimismo puntualizó que, a 
unas cuantas semanas de 
que el Gobernador Roberto 
Sandoval rinda su Quinto 
Informe de Gobierno, el Plan 
Estatal de Desarrollo lleva 
un avance mayor al 90% en 
su cumplimiento, “y eso es 
gracias a que se ha estado 
trabajando, se ha logrado  
incrementar el presupuesto 

Nayarit en los 
primeros lugares de 
desarrollo en país

que se destina a infraestructura 
educativa, vialidades en todos 
los municipios”, indicó.
Asimismo, dijo que, “hablar 
del Plan Estatal de Desarrollo, 
es decir que se cumple con 
los compromisos que hizo el 
Gobernador Roberto Sandoval, 
el que haya bulevares en 
donde no existían vialidades; 
el tener la construcción del 
Canal Centenario, es gracias 
a que  se está cumpliendo con 
un Plan Estatal; hoy cerca de 
100 mil hectáreas estarán 
recibiendo agua para poder 
incrementar sus producción, 
y es gracias a que tenemos 

un plan”, señaló.
Por otra parte, afirmó que se 
tiene mejor infraestructura 
en salud; “el Gobernador ha 
anunciado la construcción de 
un hospital del IMSS en Bahía 
de Banderas, con 150 camas, 
y eso es gracias a que se da 
seguimiento a las necesidades 
que se detectaron; es un 
gobierno que no trabaja con 
ocurrencias, es un gobierno 
que trabaja con base en las 
necesidades que surgieron 
cuando se realizó este Plan 
estatal de Desarrollo”.
Afirmó, además, que se han 

entregado más de 10 mil 
viviendas a familias nayaritas, 
y subrayó que el presupuesto 
que se destina a Nayarit se 
ejerce con transparencia; 
“estamos en los primeros 
lugares como uno de los 
estados que rinde cuentas 
en tiempo y forma, el tener el 
primer lugar a nivel nacional 
quiere decir que se rinden 
cuentas con el presupuesto 
que se destina a Nayarit 
y que se hace con total 
transparencia”.
Puntualizó Gómez Olguín que 
las cuentas que el Gobernador 
estará entregando en las 
próximas semanas, “sin duda 
alguna son cuentas de muchos 
resultados, de resultados que 
se fueron construyendo desde 
el inicio de su administración; 
Roberto Sandoval ha buscado 
incrementar el presupuesto, 
porque con base en ello 
se mejora la infraestructura 
carretera, las vialidades en 
todos los municipios, que 
en cada rincón del estado 
de Nayarit se han estado 
atendiendo de acuerdo con 
el Plan estatal de Desarrollo”.

Disminuye dengue en comparación a 2015
La Secretaría de Salud del 
Gobierno del Estado informa 
que la incidencia de Dengue 
en la entidad registra una 
disminución de 53 por ciento 
en comparación con el mismo 
periodo del año anterior, esto 
gracias a la participación de la 
sociedad en la estrategia: lava, 
tapa, voltea y tira, asimismo, 
a las campañas permanentes 
realizadas por la dependencia 
contra el Dengue, Chikungunya 
y Zika.
Al respecto el Subdirector 
de Medicina Preventiva y 
Epidemiología de los SSN, Jorge 
Barrera Castellano, precisó 
que a la fecha se registran 191 
casos confirmados de Dengue, 

39 de Chikungunya y 4 de Zika, 
y cero defunciones.
“No podemos bajar la guardia, 
tenemos que seguir trabajando, 
esta reducción es importante 
y es buena, pero la población 
tiene que estar muy al pendiente, 
puesto que el mosquito vive 
dentro de nuestras casas, le 
gusta el agua limpia, le gusta 
la sombra, no le gusta estar 
expuesto al sol  ni a la lluvia, es 
un mosquito intradomiciliario, 
por lo que prevenirlo es 
una responsabilidad de las 
autoridades y de la sociedad, 
inmediatamente que se da 
el aviso de que hay un caso 
sospechoso de Dengue, 
Chikungunya o Zika se hacen 

las actividades necesarias 
para tratar de eliminar a los 
mosquitos que pudieran estar 
infectados”, comentó Barrera 
Castellano.
Asimismo indicó que de forma 
permanente llevan acciones 
de control del vector y desde 
el mes de enero del presente 
año se reforzaron las campañas 
en coordinación con las 
jurisdicciones sanitarias y los 
ayuntamientos.
Finalmente pidió a la población 
no bajar la guardia y continuar 
con la eliminación constante 
de criaderos de mosquitos, 
“porque al ser nuestro estado 
un lugar que por su clima reúne 
las condiciones propicias para 

desarrollar el mosquito Aedes 
Aegypti es necesario estar 
alertas y concientizarnos en 
prevenir estas enfermedades, 
ya que el mosco nace, crece 
y se reproduce en nuestras 
viviendas”, concluyó.
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Comparte Manuel Cota alegría de fiestas 
patrias con familias de Ixtlán del Río

Dicta magistral conferencia José Luis Sánchez 
para militantes y simpatizantes del PT

Ante poco más de mil personas.

cita, como el líder natural 
del magisterio, Liberato 
Montenegro Villa, su hijo, 
Gerardo Montenegro Ibarra, 
así como el Secretario General 
de la Sección 20 del SNTE, 
Antonio Carrillo Ramos, lo 

que consolida la Alianza 
Campesino Magisterial, por 
la calidad educativa y por el 
Campo de Nayarit.

Manuel Cota, toda la tarde 
y parte de la noche, compartió 
la alegría al presentar una 
batucada y show de zancos 
para las familias ixtlenses;  
antes, participó la banda 
de guerra de la sección 20 
del SNTE, y por la noche, 
no podía faltar la tradicional 

banda y la convivencia con 
las familias de Ixtlán del 
Río. Además, en el recorrido 
de apertura de las fiestas  
participaron motociclistas, 
charros, y ballets de danza 
folklórica.    

Cota J iménez, como 
siempre, hombre de familia, 
se hizo acompañar por su 
esposa, Amparo Vélez y su 
hijo, Fredy Cota, así como 
de miles de amigos del sur 
de Nayarit.

partidos políticos a checar el 
evento, que para su mala suerte 
fue un gran éxito.
Por último, el Comisionado 
Político Nacional del PT en la 
entidad, Pedro Roberto Pérez 
Gómez, dijo a los ahí presentes, 
que el PT aún no define su 

situación de ir en alianza con 
otro u otros partidos políticos o 
solos, ya que cada día que pasa 
el partido cuenta con mayor 
número de simpatizantes y 
luego militantes para enfrentar 
el nuevo proceso electoral del 
próximo año. 

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.-El día de ayer en conocido 
Centro Social de la capital 
nayarita, el licenciado, José 
Luis Sánchez González, ante 
poco más de mil personas, 
militantes y simpatizantes del 
Partido del Trabajo, dictó una 
magistral conferencia, sobre “La 
Situación Económica, Política y 
Social de Nayarit y de México”, 
la cual resultó muy interesante y 
amena para la gente ahí reunida.
En el presídium estuvieron 
presentes el Comisionado Político 
Nacional del Partido del Trabajo 
en la entidad, Pedro Roberto 

Pérez Gómez, el Comisionado 
Político Nacional del PT de 
Jalisco, Gonzalo Gómez Alarcón, 
además del luchador social, 
Miguel González Ibarra, Jorge 
Armando (Fugio) Ortiz Rodríguez, 
la Regidora por Ixtlán del Río, 
Marisol González Navarro, el 
Regidor de Santa María del 
Oro, José (Pepe) Rodríguez, 

La alegría y la diversión 
sana, fueron la apertura para 
darle paso a la tradición a la 
cultura y el arte, en las Fiestas 
Patrias de Ixtlán del Río 
2016, a las que asiste cada 
año Manuel Cota Jiménez, 
invitado por familias ixtlenses, 
lo que motivó a que miles 
se sumaran al desfile de 
rompimiento de esta original 
festividad.

De esta forma fue notable 
ver a familias completas, 
saludando y abrazando 
a Manuel Cota Jiménez, 
que compartió con alegría 
con niños, niñas, jóvenes y 
adultos, en esta espectacular 
fiesta del sur de Nayarit. 

Todos de forma espontánea 
vitoreaban a su paso ¡Cota! 
¡Cota! ¡Cota! Llenando el 
ambiente de felicidad.

Como todos los años y dada 
la amistad, cuadros políticos 
de esa región se dieron 

José Luis Sánchez González y 
el Comisionado Político Nacional 
para asuntos electorales en 
el estado de Nayarit, Alfredo 
Porras Domínguez.
Cabe mencionar, que a esta 
interesante conferencia asistieron 
innumerables personalidades de 
la vieja y nueva izquierda, como 
Salvador Castañeda O`conor, 
la profesora Rosalinda Martínez 
de la Paz, entre otros invitados 
más, quienes convivieron antes 
y después del evento con la 
gente que asistió a escuchar 
la conferencia.
Es así como el Partido del Trabajo 
en la entidad nayarita inicia 
sus trabajos rumbo al proceso 
electoral 2016-2017, habiendo 
reunido en esta ocasión a más de 
mil personas entre simpatizantes 
y militantes de este partido 
político, sorprendiendo en el 
evento la visita de analistas 
políticos y curiosos, que pasaban 
o fueron enviados de otros 
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buena calidad”.
Por último, dijo, también vendimos 
bombas de aspersión manuales 
a un costo muy bajo que también 
benefició a los productores 
cañeros que las adquirieron, y 
nos estamos preparando para 
el próximo ciclo cañero que 
está programado iniciar en 
noviembre, por lo que estaremos 
vendiendo los insumos a bajo 
costo, cuya finalidad que sea 
para beneficiar a los bolsillos 
de los productores”. 

López,  reconoció al profesor 
Fernando García de León Agraz 

como un referente histórico y 
digno ejemplo para los maestros 

Reconoce trayectoria en 
Nayarit, del profesor Fernando 

García de León Agraz 
en la entidad y en gran parte del 
país; “el profesor se entregó en 
cuerpo y alma a la educación 
especial e impulsó estrategias 
para desarrollar las habilidades 
de estas personas excepcionales 
para integrarse en el seno 
familiar y en la sociedad”. 
Al concluir, la legisladora refirió 
que como pionero y radical 
impulsor de las causas de la 
educación especial, tiene sus 
frutos y deja un legado en 
Nayarit.
Al hacer uso de la palabra la 
señora Amalia García Ramos 
viuda del profesor Fernando,  
expresó con beneplácito que el 
homenaje rendido a su esposo 
es digno de la persona que 
fue, “cuando se hace historia 
de cuando inicia la educación 
especial no hay comparación, él 
tuvo la dicha de entregar su vida 
a este trabajo, era un maestro 
dedicado en todo su tiempo, 

•Nayarita distinguido 
por sus 30 años 
al servicio de la 

educación especial y 
fundador del Centro 
de Rehabilitación y 
Educación Especial

El Poder Legislativo de Nayarit

En beneficio de nuestros productores dijo 

Tepic.- En el marco de los 
festejos de la Conmemoración 
del Centenario del Estado 
Libre y Soberano de Nayarit, la 
Trigésima Primera Legislatura a 
través de la Comisión Especial 
realizó un homenaje póstumo 
a la trayectoria del profesor 
Fernando García de León 
Agraz, pionero de la Educación 
Especial en Nayarit, fundador 
en el año de 1976 del Centro 
de Rehabilitación y Educación 
Especial (CREE) y maestro 
distinguido por sus 30 años 
al servicio de la educación 
especial con reconocimiento 
a nivel nacional.
En este evento que se realizó 
en el patio central Presidente 
Venustiano Carranza Garza del 
Congreso del Estado, la diputada 
Sofía Bautista Zambrano, en 
representación del Presidente 
de la Comisión de Gobierno, 
diputado Jorge Humberto Segura 

para él no había día, no había 
noche, no había vacaciones, 
vivía para la escuela”.
En su oportunidad Gabriela 
Anahí Flores Santos, miembro de 
la Fundación Down Nayarit A.C. 
y del Ballet Folklórico Ángeles 
Bailando, agradeció al Congreso 
del Estado por permitir un 
espacio para recordar al profesor 
por su trayectoria, “en los 
lugares donde nos presentaba 
hacía que nos sintiéramos 
orgullosos y terminábamos 
bailando felices; profesor tu 
principal legado es darnos 
esperanzas de que podemos ser 
y hacer todo lo que queremos 
sin que existan límites y tener 
vida plena para quienes somos 
personas especiales; tu vida 
ha cambiado nuestra vida”, 
concluyó.
En el evento se contó con un 
emotivo homenaje por parte 
de los alumnos del Centro de 
Rehabilitación y Educación 
Especial, de la Fundación 
Down Nayarit A.C. y del Ballet 
Folklórico Ángeles Bailando. 

Nuestra organización cañera 
vende insumos a bajos 

costos: Guadalupe Guzmán 
500 pesos, lo que genera un 
buen ahorro a los cañeros de 
nuestra organización”. 
Agregó Guzmán Rodríguez, 
que también vendieron, un 
producto llamado “el comanche” 
a 240 pesos, mientras otra 
expendedora de este producto 
lo vende a 290 incluso hasta 
300 pesos, “y todo esto lo 
hacemos por el beneficio de 
los productores, ya que los 
insumos que expendemos en 
la organización cañera son de 

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic. - “Los insumos del campo 
que utilizamos los productores 
cañeros pertenecientes a la 
Unión Abastecedora de la 
Caña de Azúcar de la CNPR 
del Molino de Menchaca, lo 
compramos a bajo costo a la 
empresa, AGRONOVA, y al 
mismo precio que los adquirimos 
se los vendemos a nuestros 
agremiados”, así lo manifestó 
en entrevista el líder de dicha 
organización campesina, J. 
Guadalupe Guzmán Rodríguez.
“La finalidad es que nuestros 
productores de caña, abaraten 
costos por lo que se ahorran 
sus buenos pesos del costo 
real, evitando sobre todo que 
se endrogue con el Molino, 
un producto que vendimos 
mucho este año fue “el noble”, 
y fueron poco más de dos 
toneladas a un costo de 360 
pesos el galón, mientras que 
por afuera cuesta de 450 hasta 
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Ayuntamiento de Tepic entrega 
Parque Lineal y Casa de la Cultura 
Tepic, Nayarit.- Después de 
ser entregado el Parque Lineal 
y la Casa de la Cultura en la 
colonia Juventud -donde se 
invirtieron cerca de 14 millones 
de pesos- los vecinos de la 
zona disfrutan de este espacio 
público lleno de naturaleza; 
donde antes no se podía 
caminar, hoy se observan 
familias conviviendo, niños y 
jóvenes haciendo actividades 
recreativas y deportivas.
Elisa Macedo, habitante de 
la colonia Juventud, expresó: 

“Estoy maravillada porque 
esta colonia tiene más de 
20 años fundada y es la 
primera vez que tengo el 
gusto de decir que estamos 
contentos porque tenemos 
un espacio que se rescató, 
esta era una zona llena 
de gente con problemas 
de drogadicción, maleza y 
animales ponzoñosos; ahora 
ya es un área donde podemos 
pasear con nuestros hijos 
y convivir con la familia; 
un aplauso para el doctor 

Polo porque le apuesta al 
desarrollo familiar, ojalá se 
repliquen este tipo de obras 
en toda la ciudad”.
Jorge Luis Flores, joven 
vecino de esta zona, dijo: 
“Esta es una obra excelente 
para la juventud porque 
este terreno antes era un 
pantano, no servía para el 
desarrollo humano, antes 
nosotros no teníamos este 
tipo de espacios, ahora, esta 
obra es una oportunidad para 
que todos los niños de la zona se activen físicamente 

y se alejen de los vicios y la 
drogadicción”.
Por su parte, Araceli Sánchez 
destacó: “A mí me gusta 
hacer deporte y tenía que 
trasladarme a otros lugares 
para realizarlo, y ahora con 
esta obra es más fácil y 
cómodo sólo salir caminar un 
poco y tener todo accesible 
para hacer deporte”.
Asimismo, Hilda Buenrostro, 
reconoció el trabajo del alcalde 
capitalino: “Gracias doctor 
Polo porque usted sí cumple y 
regresa hoy a transformarnos 

la colonia, pero lo mejor es 
que esto beneficiará a un 
gran número de colonias, 
no sólo a la nuestra”.
Cabe destacar que vecinos 
de la zona participaron en la 
forestación del espacio, acción 
que generó en ellos mayor 
conciencia y compromiso 
para el cuidado del mismo; 
es así como el Gobierno del 
Cambio va sembrando entre 
los tepicenses la semilla de 
la apropiación de su ciudad 
y gracias al trabajo arduo 
se sigue transformando el 
municipio.

L
Por Norma Cardoso

A CREME
DELEGACIÓN  ¿AVE DE MAL AGÜERO?

Desde su creación, allá por el año 
2000, como delegación de la S.R.E. 
en Nayarit, dejando a un lado la 
oficina de Pasaportes que manejaba 
el gobierno del Estado, donde el 
conocido “Juan Jo”, era quien la 
encabezaba, ha estado en el ojo 
del huracán.
Para su funcionamiento, se habilitó 
un espacio que en los años ochentas 
estaba funcionando como biblioteca. 
Se remodeló de acuerdo a las 
necesidades, formas y procedimientos 
que la Cancillería exigía.
Se firmó un convenio con el gobierno 
del Estado, para que sus trabajadores 
fueran comisionados a la nueva 
oficina y capacitados en las diferentes 
áreas, para dar un servicio de calidad 
y profesionalismo a los nayaritas; 
sin embargo, el ambiente de trabajo 
era desagradable, para quienes 
laboraban en ese lugar, sentían que 
estaban en otra época de nuestra 
historia, donde existían aquellas 
personas que se la pasaban de un 
lado a otro vigilando en todo momento 
que se laborara y no platicaran en 
ningún momento, que saliera todo 
a la perfección.
Como en muchos lugares, había 
un grupo fuerte de cuatro personas 

Con la llegada del Peña Nieto al 
gobierno federal hubo cambios. La 
esperanza para quienes laboran en la 
delegación, volvió. Aquel grupo que 
manejaba la institución ya estaba 
casi acabado, habían despedido 
a dos de cuatro y a la tercera le 
habían quitado su plaza federal, 
ya no tenía influencia. Al cuarto, lo 
quitaron de su departamento para 
ponerlo en uno diferente, donde no 
pudiera hacer más “dagas”.
Hoy, con este nuevo delgado, a 
los trabajadores del gobierno les 
ha ido peor. Está incumpliendo 
con un convenio realizado entre la 
administración estatal y la S.R.E. 
mandando a los empleados al 
gobierno estatal, a ver dónde los 
coloca porque allá no los quiere, solo 
pura gente de su entera confianza. 
La delegación, a decir de los usuarios, 
está peor que nunca. No pueden 
hablar con el delegado, además que 
el trato de éste hacia ellos es de 
prepotencia. Ya se han puesto quejas 
ante la Cancillería por corrupción 
y malos tratos, han llegado los 
“usuarios simulados” para ver la 
situación que impera  y se espera 
que de un momento a otro haya 
buenas noticias.

que se oponían a cambios radicales 
dentro de la delegación, al grado 
tal que para seguir manejándola, 
“corrían” a aquél funcionario o 
funcionaria que les ¿estorbaba? 
siendo principalmente Subdelgados, 
uno originario del Estado de Jalisco, 
y otra, una conocida nayarita.
Poco a poco, la demanda del servicio 
fue aumentando, teniéndose que 
abrir varias Oficinas de Enlace, en 
los diferentes municipios del Estado,  
además de recibir solicitudes de 
oficinas de Enlace de Puerto Vallarta, 
Jalisco y Mazatlán, Sinaloa.
La delegación pronto estuvo de 
nuevo en el “Ojo del Huracán”, 
llegó contraloría interna para hacer 
cambios dentro de la misma. 
En el 2007, llegó una persona a 
ocupar su titularidad por nueve 
meses, para ver qué tal andaba el 
lugar. Él vio de maravilla todo y se 

fue, dejando, además, premios para 
ese “grupito”, que consistía en una 
plaza federal.
Con el paso del tiempo entró una nueva 
delegada. De nuevo el grupo de los 
“cuatro maravillosos amigos”, haría 
la vida imposible a una Subdelgada, 
hasta instar para que fuera cambiada 
a otra ciudad, donde su hijo tuvo un 
desenlace fatal.
El resto, poco a poco se le fue 
“metiendo” a esta funcionaria quien 
resultó ser peor que nadie; había 
“terrorismo psicológico” como decían 
los trabajadores. Se le puso una queja, 
por parte de un par de aguerridos 
trabajadores, y la Cancillería prometió 
que ya no la contrataría. No fue así. 
Continuó con agresiones y despidos 
al personal, Finalmente, los mismos 
trabajadores, en el 2013, deciden 
cerrar la delegación como presión 
para destituir a la delegada.
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Un polvorín la Prepa 4 
de Tecuala, quieren la 

cabeza del Director
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Director Zona Norte 
• Pedro Bernal
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Comisionado de Pesca 
en Mazatlán no conoce 

nada de captura de 
camarón: Lucio Santana

Reunión de Unidad con 
las corrientes del PAN 
y PRD, invitado Ángel 

Martínez Inurriaga

El comerciante 
Adrián Nava 

en busca de la 
diputación 
por Tecuala   

Logran 
conectar 
tubo que 

arrancó río 
de Acaponeta  
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*Maestros y trabajadores tomaron la dirección de la escuela poniendo candado 
a la entrada y los sellos de las calcomanías del Spauan y del Setuan y piden al 
rector de la UAN, de Nayarit Jorge Ignacio Peña, la inmediata destitución  del 
director de la prepa de Tecuala el Ingeniero pesquero,  Agustín Gómez Herrera.
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Latigazos políticos

TECUALA.- El pasado martes 6 
de septiembre “tronó la bomba”  
en la escuela preparatoria 
número 4 de Tecuala  extensión 
académica dependiente de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit, maestros y trabajadores 
tomaron la dirección de la escuela 
poniendo candado a la entrada 
y los sellos de las calcomanías 
del Spauan y del Setuan y piden 
al rector de la UAN, de Nayarit 
Jorge Ignacio Peña González 
la inmediata destitución  del 
director de la prepa de Tecuala 
el ingeniero pesquero  Agustín 
Gómez Herrera, mejor conocido 
como “changustin” acusado del 
grave acto de retención “por sus  
guevos” de varios cheques por 
concepto de salarios a maestros  
de contrato,  falta grave que 
sanciona el contrato colectivo 
de trabajo y la ley federal del 
trabajo que dice al calce: “ 
que a ningún trabajador y por 
ninguna causa o motivo se le 
podrá retener el salario que es 
sagrado ya que se violarían 
flagrantemente los derechos 
de los trabajadores”.
Como es el caso en la prepa 
de Tecuala donde el director 
retuvo los cheques de pago 
de salarios a 5 trabajadores de 
contrato, situación que hizo que 
se derramara el vaso de agua ya 
que desde hace meses el director 
“Changustin” venían hostigando 
y amenazando a  casi la totalidad 
de los maestros presentándose 
sorpresivamente  a los salones de 

clases  tratando de amedrentar 
tanto a alumnos como a 
maestros, acusado también 
de trato déspota y prepotente 
incluso con los trabajadores 
de dicha preparatoria, pero no 
hay mal  que dure 100 años y  
ni gente que los aguante,  de 
buena fuente podemos informar 
que  Agustín Gómez Herrera  
por sus acciones prepotentes, 
logró conjuntar a maestros, 
trabajadores y alumnos de la 
prepa 4 de Tecuala a todos pero 
totalmente en su contra y ya 
no quieren verlo ni en pintura, 
también se pide la destitución 
del subdirector administrativo 
ingeniero agrónomo Tomás 
Fonseca Madera y del subdirector  
académico ingeniero químico 
Héctor Burgara Osuna, por 
cómplices de este tipo de actos.
En entrevista que hizo este 
periodista y analista político  al  
delegado sindical del Spauan 
de la prepa 4 de Tecuala, 
licenciado Antonio Cedano Díaz,  
manifestó  tajantemente que 
no habrá ninguna negociación 
con la rectoría de UAN, que  
la salida  del director  Agustín 
Gómez Herrera es inminente y 
que no está sujeta a negociación 
ya que esta situación se debe a 
diversas situaciones anómalas 
que ya anteriormente se habían 
presentado pero sobre a esta 
última arbitrariedad de retener los 
cheques de pago a compañeros 
maestros de contrato, también 
manifestó  que en reunión 

celebrada el pasado martes 
con maestros del Spauan 
y  trabajadores del Setuan 
de esta unidad académica 
que por violaciones al 
contrato colectivo de 
trabajo se acordó  tomar 
la dirección y pedir la 
destitución  del déspota 
director “Changustin”  a 
quien la lumbre ya le está 
llegando a los aparejos.
Agrego el  delegado del 
Spauan que las clases  
continúan normales, no se 
han suspendido, que no 
es la idea de afectar a los 
alumnos,  que aunque ellos 
también están inconformes 

están asistiendo a clases,  la 
lectura que nos dan estos hechos 
y el análisis político de esta 
situación  podemos decir que 
el recién estrenado rector de la 
(UAN), Universidad Autónoma 
de Nayarit el licenciado Jorge 
Ignacio Peña González deberá 
de ponerse las pilas  y cesar 
de inmediato al director de la 
prepa 4 de Tecuala Agustín 
Gómez Herrera,  quien en vez 
de poner orden le está creando 
problemas en esta unidad 
académica de Tecuala, antes 
de que  este movimiento crezca 
y otras escuelas y facultades 
entren en paro en apoyo a este 
movimiento de destitución del 
director de la prepa de Tecuala.
Situación que le han refrendado 
al secretario de UAN y al 
departamento jur íd ico e l 
secretario general del Spauan  
Carlos Muñoz Barragán, así es 
como  maestros, trabajadores 
y alumnos de la escuela 
preparatoria de Tecuala  no 
sería la primera que corren de 
un puesto público a Agustín 
Gómez Herrera “changustin”  
ya que  fue anteriormente 
corrido también del puesto de 
director de la policía municipal 
de Tecuala  por “borracho y por 
haber atropellado a una señora 
con una patrulla de la policía a 
quien le causó  graves lesiones 
que le ocasionaron la muerte”   
y no sería tampoco el primer 
director que corrieran de la prepa 
de Tecuala, ya que en 1988, 
fue destituido como director 
y corrido vergonzosamente a 
patadas de la prepa de Tecuala el 
dentista Andrés Bogarin Serrano 
por déspota y  prepotente, 
que mala suerte tenemos los 
ciudadanos de este noble, 
orgullo y aguantador pueblo 
tecualense.
Por la razones expuestas  le 
vamos a dar 2 latigazos en pleno 
lomo  a Agustín Gómez Herrera 
“Changustin” para que deje 
la prepa, y a sus compinches  
Tomás Fonseca Madera y Héctor 
Burgara Osuna por prepotentes 
y por violar el contrato colectivo 
de trabajo del Spauan, que dios 
“los coja” confesados. 

Héctor Julio Aguiar Aguiar/ Gente y Poder 
(Periodista y analista político)

¡Fuera “changustin”!, gritan  maestros del Spauan y 
trabajadores del Setuan de la prepa  4 de Tecuala
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Nayarit, Reflexiones de un Siglo
Por Ángel Carbajal 

Aguilar
Con el auditorio de La Facultad 
de Economía de la Universidad 
Autónoma de Nayarit a su 
capacidad, por fin el Viernes 
17 a las cinco de la tarde, dio 
inicio el Seminario, Nayarit 
Reflexiones de un Siglo, 
Historia y Cultura Regional, 
evento que organiza La 
Universidad Autónoma de 
Nayarit, en el marco de las 
celebraciones del Primer 
Centenario de Nayarit como 
Estado Libre y Soberano, 
con la conferencia magistral 
del Doctor Mario Contreras 
Valdez, donde se abordaron 
y habló extraordinariamente 
sobre los antecedentes a la 
formación del estado.
Con la representación 
del Rector Ignacio Peña, 
asistió la maestra Patricia 
Ramírez González, a dar por 
inaugurado académicamente 
el Seminario, ante la presencia 
de l íderes s ind ica les, 
maestros, historiadores, 
periodistas, alumnos y muchos 
invitados de la sociedad civil.
A cada dato que el Doctor Mario 
Contreras Valdés externaba, 
los asistentes, además de 
hacerse mil preguntas, la 
imaginación creativa estuvo 
a su máxima capacidad, los 
que no conocían del tema, 
buscando en su mente, 
imaginándose, primero, los 
lugares donde se instalaron las 
fábricas de Jauja, Bellavista, 
Puga y la Escondida llenos de 
árboles y luego depredados, 
porque la madera ya se había 
utilizado en la construcción 
y en los hornos.

Las insidias y golpes bajos 
de los dueños por el control 
del agua del Río Tepic, hoy 
Mololoa, de los capitales 
económicos, de las influencias 
políticas, las minas de cantera, 
de cómo se hacían llegar 
de la mano de obra, de las 
minas de plata, la caña, 
el café y el tabaco, todo 
ello cronológicamente con 
la presencia de grandes 
personajes de diferentes 
nacionalidades.
En fin a través de las 
conferencias irán saliendo a 
relucir los héroes y villanos, los 
contrabandistas, piratas y la 
gente de bien, que han dejado 
su vida en pro de una sociedad 
más igualitaria, entre ellos 
científicos, poetas, periodistas, 
escritores, maestros, políticos, 
constructores, religiosos y 

tantos y tantos  con calificativos 
u oficios ya desaparecidos 
como los aguadores, arrieros, 
conductores de diligencias, 
carboneros, serenos, etc., etc.
Las reacciones,  todas 
favorables, por ejemplo Norma 
Angélica Zavala Saucedo, se 
refiere a las fotos compartidas, 
¨Qué bonitas fotografías 
y como lamento, por mi 
horario de trabajo, no poder 
compartir físicamente con 
ustedes esos momentos, 

sin embargo disfruto mucho 
verlos felices y sonrientes. 
Los quiero mucho mis amigos 
¡Muchas Felicidades!”
Por su parte Paola Díaz Haro, 
dice, “tuvimos un muy buen 
inicio, con la patadita de la 
suerte de Mario Contreras, 
en espera de la siguiente 
sesión, abrazos”.
Fernando González Díaz, 
comenta, Carlos Rivas 
Gómez, primer polí t ico 
nayarita encumbrado en 
1867 Diputado, cita de Mario 
Contreras.
Maricarmen Núñez: “Un 
verdadero agasajo a nuestros 
oídos fue la conferencia del 
Doctor Mario Contreras, en 
este seminario que inició hoy 
y que ya nos lo merecíamos 
los nayaritas. Gracias a 
Nuestra Alma Mater y por 

supuesto a José Ocampo 
Galindo, Julio Placencia y 
Pedro Luna, que coincidimos 
con el conferencista de hoy, 
jamás deber permitírseles su 
jubilación”.
Carlos Martínez Plata: “Será 
todo un éxito. Relevante para 
las nuevas generaciones. 
En fecha próxima haré mi 
aportación en la Ciudad 
de México con Un Canto a 
Nayarit, personajes, sucesos 
y perspectivas. Saludos”.
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Tuxpan
El H. XL Ayuntamiento Constitucional informa:
Brinda el CEFERESO 4 oferta de 
trabajo a profesionistas Tuxpenses

14

Tuxpan, Nayarit .- A través del 
departamento de reclutamiento 
y selección del CEFERESO 
número 4 "Noroeste", informa y 
extiende una cordial invitación 
a todos los profesionistas de 
Nuestro Tuxpan y ejidos que 
se encuentran desempleados, 
a que asistan a las oficinas de 
Coplademun, este próximo 12 y 
13 de septiembre a partir de las 
9:00 am. Donde se llevará a cabo 
la recepción de documentos a 
los interesados y donde además, 
recibirán información específica 
acerca de la oferta de trabajo que 
el CEFERESO 4 tiene para tí.

Documentación Requerida:
Acta de Nacimiento (la que tenga 
más reciente), original y 3 copias; 
Comprobante de Domicilio Actual 
(Recibo de Agua, Luz o Telmex, 
no mayor a 60 días), original y 
3 copias; Comprobante Original 
del último grado de Estudios, 
por ambos lados: Título y Cédula 
Profesional, Certificado de Estudios 
(dependiendo de la plaza). Las 
copias deberán presentarse legibles 
y de manera completa los sellos, 
folios de registro y todas las firmas. 
Original y 3 copias; Cartilla del 

SMN (sólo hombres) junto con 
la hoja de Liberación por ambos 
lados, original y 3 copias; Si trabajó 
como Policía, Tránsito, custodio 
o en Fiscalía, entregar Oficio de 
Baja, original y tres copias; Clave 
Única de Registro de Población 
(CURP), original y 3 copias; 
RFC con Homoclave expedido 
por el SAT (Registro Federal 
de Contribuyentes), original y 3 
copias; 1 Fotografía de Frente 
Tamaño Infantil Reciente (a color o 
blanco y negro); Curriculum Vitae 
con Fotografía, incluir tiempo de 
experiencia para el puesto solicitado. 
Con fecha de elaboración, sin 
anexos y firmas todas las hojas, 
original y 3 copias; Referencias 
Laborales de sus últimos trabajos 
(Anotará los datos siguientes: 
Nombre de la Empresa, Giro de 
la misma, Domicilio, Teléfono, 
Nombre y puesto del Jefe inmediato, 
Periodo laborado, puesto inicial y 
final desempeñado, Sueldo inicial 
y final recibido, Funciones del 
puesto desempeñadas y Motivo de 
separación. Inicie con el empleo 
actual y después con los dos 
anteriores. Original y 2 copias; 
Referencias Personales y 1 Vecinal 

(no puede incluir: Familiares, jefes 
y personal que labora en Centros 
Federales. La referencia vecinal 
deberá anotar a una persona que 
viva sobres su calle lo más cercano 
a usted). Anotar datos completos: 
nombre, domicilio y teléfono con 
Lada. Original y 2 copias.
Deberá presentar la documentación 
completa en Original y las Copias 
fotostáticas perfectamente legibles, 
todo en Tamaño Carta y sin 
engrapar. Documento que tenga 
información por ambos lados, 
fotocopiarlo en hojas diferentes 
(excepto credencial del INE, CURP 
y Cédula Profesional. Toda la 
documentación será verificada. 
Nota: si usa lentes presentarse 
con ellos.
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Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- 
El empresario Abel 
Valderrama, en entrevista 
matutina dijo que el 
uso de los agaves se 
remonta a la época 
precolombina, cuando 
los pueblos indígenas 
encontraron en esta 
maravillosa planta una 
fuente abastecedora 
para ayudar a controlar 
enfermedades como 
la diabetes, colesterol, 
triglicéridos, lupus, entre 
otras muchas.
Cabe seña lar  que 
de ninguna manera 
puede sust i tu i r  los 
m e d i c a m e n t o s , 
asimismo conocer que 
los medicamentos atacan 
tanto las células malas 
como las buenas, ya que 
todas las personas estamos 
expuestas a las células 
cancerígenas cuando son 
en cantidades pequeñas, 
nuestros mismos anticuerpos 
se encargan de anularlas.
De nosotros depende cambiar 
esta cultura prestando mayor 
atención a los detalles de 

la vida, pueden verter un 
caballito grande tequilero 
de Jugo de Maguey, en un 
vaso, adiciona la punta de 
una cuchara cafetera de 
Bicarbonato de Sodio con tres 
pizcas de Sal, llenen con Agua 
y mesclen perfectamente y 
tómenlo tres veces al día, más 
vale prevenir que lamentar. 
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Ixtlán del Río
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En el PRI local desconocen a 
Hugo Villagrán como delegado 

Promueven el uso del caballo 
como medio de transporte de 

personas y carga

Alejandro Bañuelos Navarro, la enseñanza 
como base en lo deportivo como en lo laboral

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Fuente informativa local 
mencionó que aparentemente 
Hugo Villagrán dejó de ser 
el delegado del PRI local, 

además los rumores no dejan 
de hacer mención de este 
tema como si se quisiera 
desaparecer toda evidencia 
de este presunto político 
que ostenta ser candidato a 
la alcaldía local,  junto con 

diezmado grupo denominado 
‘Proyecto Villagrán’.
Se asegura que el PRI 
espera los tiempos que 
marque la convocatoria y 
llenar los diversos requisitos 
para postularse y así iniciar 
la precampaña oficial en 
busca de la candidatura a la 
presidencia municipal para 
no violar los lineamentos 
que marque la misma, lo que 
suena a burla pueblerina -dijo 
la fuente-, ya que ha realizado 
diversas campañas políticas, 
incluso se habla que donó 
patrullas nuevas. 
Tímidamente se rumora que 
en el PRI local Hugo Villagrán 
dejó de ser líder  y delegado 
municipal del tricolor, fue 
él quien marcó el ritmo 
devastador de este partido 
político rumbo a la debacle, 
aunque sigue con acciones 
políticas con la ciudadanía en 
la búsqueda de la certeza de 
sus postulación, falta ver como 
tratan su caso los integrantes 
del Consejo Político. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Fuentes 
ciudadanas aseguran que para 
mejorar el tránsito y generar 
una medida de inclusión 
social ante el permanente mal 
estado de las vialidades en 
esta cabecera municipal, se 
promueve el uso del caballo 
como medio de transporte 
tanto de hombres como de 
mercancías, ya que los caballos 
pueden transitar por medio de 
baches, con menos riesgos.
Con este tipo de proyecto que 
soportan fuertes capacidades 
de peso, pretenden dar una 
solución  al ternat iva de 
transportación la cual no agrede 

al medio ambiente, mientras 
se encuentran estrategias 
a modo para corregir la 
problemática existente de 
los baches, noveno jinete del 
apocalipsis), porque desgasta 
la infraestructura carretera 
local.
Subrayan que a pesar de que 
esta vieja práctica equina no 
supera el potencial generado 
por la estrategia automotriz, 
existen menos riesgos de 
accidentes, el uso de esta  
alternativa reduce el ruido 
nocivo con menos emisiones de 
gas de efecto invernadero, este 
proyecto no busca erradicar 
el uso del automóvil, solo es 
un método alternativo. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Enseñar ya sea en un aula, 
dentro de un gimnasio o en 
núcleo familiar, el trasmitir 
conocimientos ha sido el 
objetivo de vida de Alejandro 
Bañuelos Navarro, mentor 
en artes marciales, un 
deportista ejemplar que 
combina su profesión de 
técnico en electricidad con su 
afición deportiva la práctica 
y enseñanza del Taekwondo, 
en esta cabecera municipal.
La re lación entre los 
dos campos recae en 
la metodología, en el 
entrenamiento de esta 
interesante actividad y en 
la aplicación de instalaciones 
electicas caseras, como 

industriales y mecánicas, 
relevancia que deja en claro 
que un buen profesionista 
puede ser un importante 
atleta. Manuel Alejandro, 
es una muestra de que se 
pueden combinar  bien las 
dos cosas.
Cada vez que imparte sus 
clases, Alejandro Bañuelos 
Navarro piensa en dar el 
mayor conocimiento, tiene 
capacidad para hacerlo, 
muchos dicen que un 
profesionista no sabe hacer 
equipo, y aquí es la muestra 
de lo contrario, la cual es una 
satisfacción, ojala que las 
personas lo valoren desde el 
punto de vista del esfuerzo 
de apoyar a sus alumnos a 
que luchen por sus metas. 

La cura del cáncer 
la tenemos en casa



Lunes 12 de 
Septiembre de 201616

solucionar la vulnerabilidad 
que hoy tienen las fuentes 
activas y que año tras año, 
con las crecientes del río, 
originan problemas como 
que el que se ha presentado. 
Paralelamente el primer 
edil, ha comenzado a tocar 
puertas, tanto estatales como 
federales (Comisión Estatal 
del Agua y Comisión Nacional 
del Agua), para conseguir 
el recurso y aplicarlo a lo 
anterior a mediano plazo. 
(DCSM)
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Busca Malaquías Aguiar nuevas 
fuentes de abastecimiento de agua

Logran conectar el tubo que el río arrancó y se reanuda el servicio de agua

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- Gran alegría 
y satisfacción causó en el 
Ayuntamiento de Acaponeta 
la noticia de que el personal 
del Organismo Operador 
Municipal de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento 
de Acaponeta (OROMAPAS), 
logró, gracias a que el nivel 
del río bajó, sacar del fondo 
y acomodar el tubo que la 
fuerte corriente arrastró hace 
unos días y que ocasionó 
fuerte desabasto en el servicio 
de agua.
Desde hace días, el nivel de 
las aguas del río Acaponeta, 
habían bajado lo suficiente 
como para poder ubicar 
el tubo que de manera 
impetuosa la fuerte corriente 
literalmente arrancó y movió 
algunos metros corriente 
abajo, quedando durante 
más de 10 días debajo de 
la superficie del torrente lo 
que hacía imposible cualquier 
reparación. Fueron varios 
los intentos de la autoridad 
municipal en rehabil itar 
el mencionado conducto, 
pero fue imposible dados 
el imprevisto crecimiento 
que e l  r ío  reg is t raba 
sorpresivamente.
Durante ese tiempo, el 
P r e s i d e n t e  M u n i c i p a l 
Malaquías Aguiar Flores, 
giró instrucciones para 
que, pipas propias u otras 
proporcionadas por amigos, 

realizaran decenas de viajes 
a todas las colonias de la 
cabecera municipal, paliando 
un poco, la crisis en el abasto. 
Todas las noches al final de la 
jornada laboral, el mandatario 
municipal convocó a las 
diferentes dependencias 
de su administración para 
analizar la situación, proponer 
las mejores opciones o 
alternativas de solución y 
elaborar las rutas para las 
pipas que harían el recorrido 
apenas amanecía; logrando 
con los días, satisfacer la 
demanda de los tanques 
de almacenamiento con 
los pozos que se tenían 
funcionando; por lo que a 
partir del pasado martes, se 
pudo llenar los dos tanques 
de almacenamiento en el 
cerro de la Cruz hasta en 
dos ocasiones al día, por lo 
que la población pudo recibir 
algo de agua por la mañana 

y otro tanto por la tarde.
Fue el jueves, ya con el nivel 
del río muy abajo, que se pudo 
ubicar con exactitud el tubo 
que proviene de la galería 
que se halla en medio del 
cauce del arroyo y, primero 
con la ayuda de un tractor 
y la fuerza del personal de 
OROMAPAS y después con 
maquinaria pesada, se logró 
encontrar y mover el pesado 
tubo, a la zona donde se 
creía estaba enterrado el 
otro extremo que sube al 
cerro directo a los tanques 
de almacenamiento, cosa que 
afortunadamente sucedió, 
por lo que de inmediato y 
siempre bajo la supervisión 
del propio alcalde Malaquías 
Aguiar, lograron conectar por 
medio de una brida reforzada 
ambos tubos, encendiendo 
la bomba que de nueva 
cuenta subió agua hacia los 
tanques y ahora esperan 
ver el comportamiento de 
la bomba y la cantidad de 
agua que genera dicho el 
pozo, para poder determinar, 
si todo sale bien y no se 
presentan inconvenientes, 
que el servicio de agua se 
reanudará de manera normal 
a la brevedad.
Esta crisis en el servicio 
regular del agua potable, dejó 
como enseñanza que el trabajo 
en equipo del Ayuntamiento, 
necesariamente deja buenos 
resultados a pesar de los 
muchos problemas que se 

fueron presentando a lo largo 
de las últimas semanas, 
algunos de ellos tan increíbles 
como la bomba que tenía 
en su inter ior iguanas 
que inexplicablemente se 
introdujeron a la maquinaria 
del equipo dañándolo o, 
el abatimiento también sin 
razón aparente de uno de los 
pozos que hace el servicio; 
a pesar de ello, se fueron 
solventando paso a paso 

esos inconvenientes y el 
reparto de pipas nunca paró, 
trabajando codo a codo las 
distintas oficinas de gobierno 
municipal y sus directores 
a la cabeza, algunos de los 
cuales estuvieron al frente 
de los vehículos cargados 
llevando casa por casa, 
escuela por escuela, comercio 
por comercio el vital líquido.
Sin embargo y viendo que 
este es un problema que 
se presenta año con año, 
sumando décadas llenas 

de problemas y conflictos, 
Malaquías Aguiar Flores y su 
equipo de colaboradores han 
realizado ya levantamientos 
topográficos, completado 
estudios geológicos para 
integrar un expediente técnico 
para la construcción de 
nuevas fuentes de captación 
de agua, o sea, pozos 
profundos, que vengan a 
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jóvenes estudiantes hicieron 
entrevistas a los encargados, 
conocieron las instalaciones 
y el acervo bibliográfico, 
consultaron libros, analizaron 
los reglamentos y aprendieron 
cómo es el sistema de 
préstamos, compartiendo 
al mismo tiempo una intensa 
mañana de trabajo que dará 
buenos frutos en su plantel. 
(DCSM)
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caponetaA
frente a la plaza principal y 
la biblioteca “Héctor Gamboa 
Quintero” ubicada en la Casa 
de la Cultura “Alí Chumacero”, 
ya que están realizando un 
interesante proyecto llamado 

17

Se acercan los niños a los libros y 
entienden cómo funcionan las bibliotecas

“Biblioteca en el Aula” donde 
los pequeños podrán acceder 
a libros con la intención de 
fomentar la lectura escolar.
En sus v is i tas a las 
mencionadas librerías, los 

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

Acaponeta. Alumnos del 
tercer año de la Escuela 
Primaria “H. Ayuntamiento 
1955”, en compañía de sus 

maestros se han acercado a 
las dos bibliotecas públicas 
a cargo del XL Ayuntamiento 
que preside el C. Malaquías 
Aguiar Flores, la biblioteca 
municipal “Benito Juárez” 

Aprueba Cabildo el Plan de Desarrollo Urbano
Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- En reciente 
sesión, el H. Cabildo del XL 
Ayuntamiento, que encabeza el 
Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores, aprobó el Plan de 
Desarrollo Urbano de Acaponeta, 
el cual viene a responder a varias 
necesidades urgentes en el rubro 
de la planificación urbana.
Dentro del Plan Municipal de 

Desarrollo Urbano se manifiesta la 
necesidad de obtener una visión 
integral, en el cual se interpreta el 
análisis retrospectivo para modelar 
los escenarios necesarios, en los 
cuales se consideran los procesos 
involucrados en el ámbito de 
gestión territorial urbana y rural 
del municipio de Acaponeta, el 
cual permita sustentar el desarrollo 
instrumental básico para promover 

la moderni-
z a c i ó n 
tecnológica en 
los procesos 
de administra-
ción pública, 
que posibilite la 
identificación 
de oportuni-
dades  de 
t r a n s f o r m -
ación entre 
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
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*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

la relación gobierno-ciudadanos.
En lo referente a tendencia de 
crecimiento poblacional y su 
demanda social, es necesario 
detectar nuevas áreas de 
asentamientos humanos con 
visión sustentable, buscando la 
reintegración de los centros de 
población y las localidades rurales 
de dicho municipio, en el cual se 
interrelacione una perspectiva 
de regionalización urbano-
rural, dando como resultado 
una propuesta de proyectos 
estratégicos que promuevan el 
bienestar social; ordenamiento del 
crecimiento urbano; participación 
social en la gestión urbana; 
creación de empleos; promoción 
de la educación ambiental y la 
salud, brindando mejor calidad y 
nivel de vida para la ciudadanía. 
Lo cual pondrá al municipio a 

un nivel de competitividad 
urbana, estatal, nacional e 
internacional.
Con este Plan Municipal se 
logrará un muy necesario 
reordenamiento en la 
regularización del uso de 
suelos en el municipio y 
en general toca puntos 
importantes como la 
conservación y deterioro 
de las áreas naturales; la 
oferta turística y servicios 
complementar ios ;  la 
situación de las áreas 
rurales, las emergencias 
urbanas, el patrimonio 

histórico-arqueológico y 
las tradiciones; además 
de la imagen urbana y el 
capítulo de  las políticas y 
estrategias para este plan 
de desarrollo urbano.
Al respecto el primer edil 
comentó: “Este Plan de 
Desarrollo Urbano permite el 
crecimiento ordenado de la 
ciudad, sobre todo, dijo, ya 
que los constantes cambios 
en la cabecera municipal y el 
crecimiento de la población 
era necesario el desarrollo 
de este proyecto”, agregó. 
(DCSM)
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Arrancan cursos de Habitat
Por Jesús Ulloa 

Compostela Nay.-La Presidenta 
municipal de Compostela Alicia 
Monroy Lizola dio arranque 
a los cursos de capacitación 
del  programa Habitat para 
la superación personal en el 
polígono de la Aviación de esta 
cabecera municipal, con lo que 
prácticamente inician los demás 
que se impartirán en los demás 
polígonos beneficiados por este 
importante programa federal, 
rescatado por la Alcaldesa y que 
se ampliará a otros polígonos al 
interior del Municipio.
Correspondió a la Directora de 
Desarrollo Social en el Municipio 
Licenciada Martha Lorena Durán 
Orozco dar la bienvenida a los 

funcionarios de los tres niveles 
de gobierno, a las maestras que 
impartirán los cursos y talleres y 
por supuesto a las y los alumnos 
que los recibirán.
En dicho acto celebrado en las 
canchas de la popular colonia 
aviación, con la presencia del 
arquitecto David Ríos Magallanes  
Coordinador del programa 
Infraestructura vertiente Habitat,  
funcionarios de la Contraloría 
General, de SEPLADE, del 
Secretario del Ayuntamiento, 
Tesorero, Regidores y Directores, 
la titular de Desarrollo Social 
felicitó a quienes participarán 
como instructores o quienes 
recibirán los cursos en este 
polígono de la colonia aviación, 
que tienen el objetivo de generar 
el autoempleo y mejoramiento 
económico familiar, producto del 

interés del Presidente Enrique 
Peña Nieto, del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
y gracias al apoyo decidido de 
nuestra Presidenta Municipal 
Alicia Monroy.
 “quiero decirles que en 
Compostela somos afortunados 
ya que en muchos municipios no 
aceptaron aportar la parte que 
les toca para la capacitación y 
nuestra Presidenta si le invierte 
a la capacitación y siempre está 
apoyando a las mujeres en todos 
los aspectos, porque sabemos 
que hay municipios grandes 
como Tepic que no entró Bahía 
de Banderas solo con dos, en 
cambio aquí nada más en el 
polígono de la aviación serán 
560 personas beneficiadas con 
estos cursos.
Previo al arranque oficial 

de los cursos la Presidenta 
municipal Alicia Monroy expuso, 
“Compostela tiene tres polígonos 
y próximamente nos van a aprobar 
el polígono de Las Varas. para que 
entre  en obras y en cursos de 
beneficio social con los programas 
de Habitat, agradezco la presencia 
de Contraloría, Planeación Sedatu 
con el arquitecto Ríos que ya es 
muy conocido en Compostela 
a quien le gusta mucho venir, y 
reconozco que nos apoya mucho 
en Tepic, decirles que este recurso 
viene mezclado, haciendo que un 
peso del municipio ya mezclado 
rinda dos o tres o hasta cuatro 
pesos, según se  mezcle con los 
programas federales y estatales”. 
Al hacer referencia a los resultados 
de estos cursos Monroy Lizola 
hizo un exhorto para que los 
aprovechen, ya que hay un tema 
muy cercano, que nos preocupa y 
nos atrae, que es la de Compostela 
pueblo mágico y estos cursos 
que se imparten a la larga les va 
a servir cuando lleguemos a ser 
un pueblo mágico, porque todo 
lo que están aprendiendo en 
artesanías y cuestiones manuales 

se les va convertir en entradas 
de recursos para sus hogares, 
y eso a mí me anima a seguir 
luchando a seguir trabajando 
junto con ustedes para estar 
mejor, apuntó la Alcaldesa.
Entrevistada una de las maestras 
la señora Dulce María Soria 
instructora en el taller artístico, 
cultural y recreativo de trilogía y 
bastidores opino que los cursos 
son una excelente oportunidad  
porque en años anteriores 
estuvo como alumna, y este año 
recomendada por su instructora 
ahora es maestra, relató que 
cuando estuvo en un taller de 
trilogía y pintura hubo resultados 
porque sus cuadros ya están en 
Tabasco, por ello aseguró que 
estos cursos si sirven  y que 
más que nada todo es cuestión 
de difundir y dar a conocer el 
trabajo, “porque soy testigo 
que hay alumnas excelentes 
y son verdaderas artistas que 
son de aquí de Compostela”, 
por ello insistió que falta un 
poco difundir lo que aquí  estas 
mujeres compostelenses estamos 
creando.

50 estudiantes recibieron su 
beca de manos de Javier Trejo

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- Como la 
había anunciado previamente, 
la mañana de este sábado 10 
de septiembre el CP Javier 
Trejo Peña hizo entrega de las 
becas prometidas a estudiantes 
de nivel básico
En su cuenta de Facebook, la 
semana pasada Trejo Peña 
escribió, “Con el simple animo 
de ayudar, otorgare de mi sueldo 
como tesorero municipal 30 

apoyos de $700 pesos cada 
uno, que podrán ser utilizados 
en los gastos de este regreso 
a clases, Solo necesito algún 
comprobante de estudio, ya 
sea de primaria, secundaria o 
preparatoria a los interesados 
se les recibirá la documentación 
el día 10 de septiembre de 10 
am a 2 pm en Quinta Tío Juan, 
calle Jiménez y Leal Compostela 
Nayarit”.
Consecuencia de esto, de 

manera puntual Javier Trejo 
acompañado de su esposa 
la señora Claudia Adriana 
Aguirre Castro en la quinta tío 
Juan estuvieron recibiendo las 
solicitudes de madres y padres 
de familia acompañados de 
sus respectivos hijos con la 
documentación solicitada para 
que les fueran entregadas sus 
respectivas becas.
Previo a la entrega de este 
apoyo económico, Javier Trejo 
dijo a los solicitantes que esto 
que estaba haciendo era un 
incentivo para sus niños, para 
que le echen más ganas a la 
escuela, pero también surge 
de una plática sostenida con 
su esposa de que sería bueno 
ayudar aunque sea con un poquito 
a los padres de algunos niños 
con este dinero que de algo 
podría servirles en los gastos 
por el inicio de clases.
Poco después de una hora de 

haber iniciado con la entrega 
de las becas, y por la gran 
demanda de personas que se 
presentaron  a solicitarlas ya se 
habían agotado las 30 prometidas 
originalmente, por ello 
con el apoyo de sus 
hermanos otorgaron 
otras 20 más para hacer 
un total de 50 becas.
Por su parte las madres 
de familia junto con 
sus niños beneficiados 
agradecieron a Javier 
Trejo por el apoyo 
brindado, ya que este 
dinerito si les servirá 

ya sea para la compra de un 
diccionario, unos tenis, uniformes  
o tantos gastos que tienen cada 
año por este concepto de inicio 
de clases.

*En el polígono de la colonia aviación la 
Presidenta dio el banderazo y anunció la próxima 

apertura de un nuevo polígono en Las Varas
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Demócratas analizan reemplazar a 
Clinton, se reunirán de emergencia

Corea del Norte concluye preparativos 
para otro ensayo nuclear: prensa

La diversidad de EU es 'una gran fortaleza', dice Obama

Clinton 
cancela viajes 
programados 
para lunes y 

martes por su 
neumonía

*Según medios estadounidenses, el partido demócrata podría 
reunirse de emergencia para considerar un reemplazo para Clinton

Sin embargo, la información 
no tuvo más remedio que salir 
a luz hoy, cuando la candidata 
se desmayó en un acto oficial 
que recordaba a las víctimas 
de los ataques terroristas del 
11 de septiembre, ocurridos 
en el 2001.
El periodista aseguró que 
un alto rango del partido 
comentó que lo dicho por 
Clinton acerca de que la 
mitad de los electores de 
Trump eran “deplorables” 
era una manera de ocultar 
su enfermedad.

 Según fuentes en el 
Comité Nacional del Partido 
Demócrata, se espera una 
reunión de emergencia para 
considerar el reemplazo 
de Hillary Clinton como la 
candidata demócrata a la 
presidencia de Estados 
Unidos.
Según el periodista David 
Shuter, la candidata padece 
neumonía desde hace tres 
días pero lo oculta.

Nueva York. La candidata 
demócrata a la Casa Blanca, 
Hillary Clinton canceló un 
desplazamiento que debía 
realizar lunes y martes a 
California en el marco de 
su gira electoral debido a 
la neumonía que padece, 
anunció este domingo su 
equipo de campaña.
"La Secretaria Clinton no 
viajará a California mañana 
(lunes) o el martes", dijo un 
portavoz de la campaña Nick 
Merrill, horas después que 
la candidata de 68 años de 
edad tuvo que abandonar 
de forma abrupta por un 
malestar la ceremonia de 
conmemoración del 11-S, 
seguido del anuncio por su 
médica de que ella padece 
una neumonía.

SEÚL, COREA DEL SUR.- 
Corea del Norte está lista para 
efectuar un nuevo ensayo 
nuclear, dijeron el lunes fuentes 
gubernamentales surcoreanas 
citadas por la agencia de noticias 
local Yonhap.
"Hemos detectado signos en 
el sentido que Corea del Norte 
concluyó los preparativos para 
realizar un nuevo ensayo nuclear, 
en cualquier momento, en el 
tercero de los túneles del sitio 
de pruebas en Punggye-ri", 
señaló Yonhap citando una fuente 
gubernamental no identificada.
"Autoridades de inteligencia 
en Seúl y Washington están 
siguiendo de cerca" el tema, 

agregó la fuente que no dio 
ninguna precisión sobre el tipo 
de actividades detectadas a las 
que hizo referencia.
El ministerio de Defensa 
surcoreano se abstuvo de 
confirmar el informe.
El viernes Corea del Norte 
realizó su quinto ensayo nuclear, 
definido por la inteligencia 
occidental como el más potente 
hasta el momento y de unos 10 
kilotones.
El régimen norcoreano, que 
definió el ensayo como un 
éxito, dijo que involucró un 
artefacto miniaturizado capaz 
de ser colocado en la cabeza 
de un misil.

WASHINGTON, ESTADOS 
UNIDOS.- El presidente Barack 
Obama instó este domingo 
a abrazar la diversidad de 
Estados Unidos y no permitir 
que el terrorismo divida al 
país, al conmemorarse el 15 
aniversario de los atentados 
del 11 de septiembre de 2001.
Organizaciones extremistas 
como Al Qaeda o el grupo 
Estados Islámico "saben que 
jamás podrán vencer a una 
nación tan grande y fuerte como 
Estados Unidos", dijo Obama 
en la ceremonia celebrada 

en el Pentágono, uno de los 
blancos de los atentados que 
dejaron casi tres mil muertos, la 
inmensa mayoría de los cuales 
en Nueva York.
"Es por eso que en cambio 
i n ten tan  a te r ro r i za rnos , 
esperando que el miedo nos 
enfrente unos contra otros", 
agregó.
"Y es por eso que es tan 
importante reafirmar hoy nuestro 
carácter como nación (...) Nuestra 
diversidad, nuestra herencia de 
retazos, no es una debilidad. 
Aun es, y siempre será, una de 

nuestras grandes fortalezas", 
aseveró.
"Ese es el Estados Unidos que 
fue atacado aquella mañana 
de septiembre. Ese es el 
Estados Unidos al que debemos 
permanecer leales", añadió.
En una alusión indirecta a 
las controvertidas propuestas 
del candidato presidencial 
republicano Donald Trump, 
Obama recordó que las personas 
"que vienen de todos los rincones 
del mundo, de todos los colores, 
de todas las religiones" han 
hecho de Estados Unidos lo 

que es hoy.
El presidente ha denunciado, en 
reiteradas ocasiones, la retórica 
del aspirante republicano a la 
Casa Blanca.
Tras la masacre de San 
Bernardino, California, en 
diciembre pasado, Trump 
propuso prohibir temporalmente 
el ingreso de los musulmanes a 
territorio estadounidense.
Desde los atentados del 11-S, 
"la amenaza ha evolucionado", 
indicó Obama.
"Los terroristas intentan a 
menudo ataques a más pequeña 

escala pero de todos modos 
mortíferos", agregó, evocando 
los atentados de Boston, San 
Bernardino u Orlando.
A las 08:46, hora en la que impactó 
el primer avión secuestrado 
contra la Torre Norte del World 
Trade Center en Nueva York, 
Obama acompañó con un minuto 
de silencio desde el Salón Oval 
de la Casa Blanca.
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Da seguimiento 
regidor Lucio a 
damnificados

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

¡Las botitas color caquis!
Las cafeterías, como los bares y cantinas 
son consideradas puntos de reunión a 
donde concurren personas de diferente 
condición económica, credo, ideología, 
sexo o definición, puntos de convivencia 
en que se abordan temas variados, 
hay se compone y se descompone 
el mundo, se resuelve la situación 
económica nacional e internacional 
y hasta se definen candidatos o se 
designan funcionarios, lo importante es 
tener tema de plática, incluso, en esas 
charlas hasta se habla de remedios 
caseros  que curan  enfermedades 
crónicas degenerativas, no se diga el 
comer gente ajena y de vez en cuando 
recrearse la pupila, con la clientela 
femenina o masculina que acude, eso 
dependiendo el gusto de cada quién.
La capital de nuestra tierra ardiente 
como es Nayarit, cuenta actualmente 
con cuatro centros de convivencia 
de ese tipo, el principal se ubica por 
calle México entre Allende y Abasolo, 
otro a un costado de la presidencia, 
el localizado en el Jardín de los 
Constituyentes y otro a la entrada de 
céntrico hotel.   
La “botitas color caquis”, muy llamativas 
y curiositas, eran calzadas por un 
funcionario de la gente al que vimos 
caminar a paso firme y veloz por un 
fino y elegante varoncito vestido a la 
moda de la chaviza, lo llamativo fue el 
calzado, pero luego la vista se dirigió 
al resto de la vestimenta, y el pantalón 
de ese empleado era Dooker entallado 
y ajustado, de esos que se estiran para 
mayor comodidad, pasarla agustín y 
mostrar trasero de esos que gustan 
al Güero Chulote. 
Las “botitas chistosas” no las traía 
cualquier asalariado, de esos que están 
en el plantón del SUTSEM, nones, no 
alcanzan a comprarlas, pues o comen 
o se compran los zapatitos de ese tipo, 
que no venden en cualquier lugar, ni 
siquiera en la tienda más grande de 
este Tepic de pavimento y banquetas 
disparejas. 
El servidor público del que se omitirá 
el nombre, es de nivel, no cualquier 
boletinero, se trata de un cincuentón, 
pero con alma de chicuelito, por eso 
las “botitas color popo”, parte de una 
moda que en breve estará en nuestra 
tierra de pobres y desarrapados, pero 
que algunos privilegiados ya se dieron 
ese gusto para que nada les presuman 
y decir fui el primero en traer esas 
llantas en mis dos patas. 
Precisamente, dicho varoncito tuvo 
la fortuna de pasar por una cafetería 
de la localidad, por lo que deberán 

imaginar cómo le fue, claro, de haber 
llevado uno zapatos menos curiosos, 
unas botas comunes y corrientes 
nadie se fija, pero quiso presumir y 
fue parte de la plática, y más cuando 
alguien refirió es fulano, es director 
de tal dependencia, es pariente de 
X personaje, vive en X lugar, lo trajo 
perengano de cuál y así sucesivamente.
Si no eres, tú ¿Quién?
Si no eres Ahora ¿Cuando?
Esa leyenda se aprecia en un folleto 
repartido el sábado anterior, durante 
una multitudinaria marcha organizada 
por ciudadanos que protestaron en 
contra del libro de ciencias naturales y 
biología que aborda temas relacionados 
con el sexo y la diversidad, cuestiones 
que han causado polémica en nuestra 
sociedad.
El punto en es delicado de tratar y 
más comentar, pues como decía el 
benemérito de las américas don Benito 
Juárez García, el respeto al derecho 
ajeno es la paz, no se diga a clases, 
religión, ideología política o la definición 
de cada persona; las protestas o 
manifestaciones son respetuosas, 
ahora lo hicieron los de un lado.
Se dice, que para el próximo sábado 
harán lo propio los del otro bando, 
por lo que es indudable serán más, 
pues lo han demostrado en otras 
manifestaciones, saben organizarse y 
defender su postura, y estos son parte 
de la sociedad, salen sin presiones, 
voluntarios y definidos, nadie los 
obliga, y pese que los señalan buscan 
un respeto y defender sus derechos 
como personas, aunado que pagan 
impuestos, sufren señalamientos y hasta 
amedrentamientos y hostigamientos 
por su forma de ser, que la sociedad 
debiéramos respetar; pero es difícil, 
y pudiéramos decir que imposible, al 
menos en nuestro México en que las 
cosas buenas no se cuentan, pero 
lo malo lo cuentan mucho y hasta lo 
cantan. 
En fin, esperemos la protesta del 
próximo sábado, que seguro que sí 
estará interesante, aunque con minoría 
de asistencia, pues ese sector de  la 
sociedad si trabaja, no está detrás del 
escritorio con aire acondicionado, en 
lujosas oficinas, con buenos sueldos 
o con atención en Puerta de Hierro, 
éstas personas la perrean, sus lugares 
de trabajo son cantinas, botaneros, 
centros nocturnos, o los más suertudos 
en alguna oficina del poder, como el 
caso del empleado de las botitas de 
color caquis, esas que la verdad están 
padres, viene buena moda.

* Actas gratuitas.

Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit. La tarde del 22 de 
Julio cambió la vida de cientos de 
familias que viven en Las Canteras; 
la tormenta tropical "Frank" arrasó 
con el patrimonio forjado durante 
años de esfuerzo. La avenida 
inusual de lluvia, destrozó, camas, 
ventanas, puertas; por la calle se 
veía amontonadas televisiones, 
enseres domésticos electrónicos, 
pero había un detalle que no pasó 
desapercibido para el Regidor de 
la demarcación, los documentos 
oficiales que se destruyeron y con 
ellos la certeza jurídica.
Dándole continuidad a los temas de 
los damnificados 
Luc io  Ca r r i l l o 
Bañuelos, hizo la 
propuesta ante el 
Cabildo de Tepic 
de que el registro 
civi l  municipal, 
expidiera actas para 
las 316 familias 
d a m n i f i c a d a s 
que la requieran, 
"Porqué perdieron 
bienes materiales, 
afortunadamente 
no hubo pérdidas 
humanas, pero 
también perdieron 
d o c u m e n t o s 
i m p o r t a n t e s " , 
añadió.
Las  ac tas  de 

nacimiento se expedirán sin costo 
para los damnificados empadronados; 
se otorgará un documento por 
persona de cada familia que lo 
requiera. Informó Carrillo Bañuelos 
que afortunadamente la fracción del 
PAN y PRD, votaron por unanimidad, 
que hubo una diferencia entre 
los regidores del PRI, 3 a favor 
uno se abstuvo y el otro votó en 
contra, "Celebro que lo aprobaron, y 
seguiremos apoyando a las familias 
de Tepic", dijo.
Es de mencionar que esta acción 
se suma a las soluciones que ha 
gestionado Carrillo Bañuelos, cómo 
la reconstrucción total de la avenida 
Villas de Cervantes que tendrá una 
inversión cercana a los 5 millones 
de pesos.
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Invitado especial: el doctor Ángel Martínez Inurriaga

Reunión de unidad con las diferentes corrientes 
del perredismo y el panismo municipal

21

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal.

Tecuala, Nayari t . -  Muy 
buena reunión de todas las 
corrientes perredistas en 
el municipio de Tecuala, la 
lente de GenteyPoder estuvo 
presente previa invitación de 
amigos que asistieron a esta 
importante asamblea, donde 
el invitado especial fuel el 
doctor y diputado local Ángel 
Martínez Inurriaga.
Con cerca de dos centenares 
de personas, no nada más 
del partido del PRD si no 
también gente que no milita 
en ningún partido político, 
el punto de la reunión en 
mención por un parte fue la 
búsqueda y unidad de todos 
los militantes perredistas en 
esta cabecera municipal. 
Los cuadros políticos del 
perredismo local vieron con 
buenos ojos esta unidad 
partidista, donde muy pronto 
se dará una alianza electoral 
conformada principalmente 
por los partidos del PAN y el 
PRD en lo local para presidente 
municipal. También se habló 
del apoyo irrestricto para la 
próxima elección del 2017, 
buscando en esto llevar a la 
cabeza al actual legislador 
Ángel Martínez Inurriaga.
En base a la opinión ciudadana 
se comenta que el ginecólogo 
de profesión Mart ínez 

Inurriaga encabezaría un 
gobierno aliancista con 
las fuerzas políticas del 
municipio, llegando, claro, 
a la presidencia municipal y 
que sería a partir del 17 de 
septiembre del 2017. Ese 
será el trabajo de militantes 
y simpatizantes  del partido 
del sol azteca, a partir de ya.
En esta unidad de corrientes 
partidistas del partido en 
mención, estuvieron presentes 
ex regidores, ex candidatos 
a presidentes y regidores 
actuales, Alfonso García, 
Alfonso Amparo Crescencio 
López, Simón Espericueta, 
Hilario Rodríguez; el profesor 
consejero y secretario de 
formación política, José Carlos 
Valenzuela Medina, con ellos 
Sergio Mendoza, Andrés 
Flores,  además Adrián Nava 
otro buen elemento a la 
diputación local en la próxima 
alianza de partidos políticos 
de derecha e izquierda, y 
muchos otros más hombres 
y mujeres listos para lo que 
sigue en los próximos trabajos 
con miras a la elección estatal 
municipal del próximo año.
El doctor Martínez Inurriaga 
ante el que esto escribe 
argumento: “la gente ya está 
cansada de que sean los 
mismos de siempre y de que 
los tengan con un pata en el 
pescuezo, porque cuando 

llegan al poder se olvidan del 
trabajo y los compromisos que 
contrajeron con la ciudadanía, 
estas expresiones reunidas 
ahora aquí demuestra que 
van con un solo fin: cambiar 
todo y con todo. Mi proyecto 
primordial es la salud; porque 
soy profesional en esto y voy 
por eso primeramente. La 
agricultura, la ganadería y 
la pesca, también son temas 
importantes, que yo como 
médico no entiendo; pero 
como presidente municipal 
buscaría profesionales que 
conozcan bien la problemática 
del campo y estos buscarían 
dar capacitación a los 
campesinos. Sobre la política, 
si en mi partido o en la alianza 
salieran más competidores, 
buscaríamos quien nos pueda 
servir más y que la gente 
decida quién, además yo no le 
temo a la competencia política, 
al contrario me tendré que 
esforzar más en mi trabajo 
para ser el mejor. Gracias!”.
Antes de todo esto, el diputado 
local entregaba material de 
construcción solicitado por 
padres de familia del Kínder 
del ejido de Pajaritos, además 
a apoyos a muchas familias 
del municipio de Tecuala 
con material subsidiado de 
la congregación “Mariana 
Trinitaria”. 
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Voces panistas y perredistas tienen 
un nuevo aspirante a diputado local

Eso debió haber sido a inicios del mes, dijo

Comisionado de pesca le falló al levantar 
la veda hasta hoy: Lucio Santana  

GenteyPoder/Por: 
Pedro Bernal

Tecuala. Entre más cerca 
el proceso electoral del 
2017, más aspirantes a 
puestos de elección popular 
irán apareciendo de los 
diferentes partidos políticos 
que hay en el municipio.
Al buen amigo y próspero 
comerciante en llantas y 
refacciones automotrices 
Adrián Nava, ya se le 
menciona para ocupar por 
el Partido Acción Nacional 
o la Alianza Electoral de 
partidos de derecha e 
izquierda, y además en 
conjunto con la sociedad 
de este noble municipio. 

Varias son las personas sin 
partido políticos, además de 
militantes y simpatizantes 
perredistas, ven con buenos 
ojos y auguran que con 
Adrián Nava tienen segura 
la diputación local; es una 
persona que lucha por 
los ideales del pueblo, 
argumentando que ya 
quieren otras caras nuevas 
en la próxima administración 
municipal y que mejor que 
comerciantes prósperos que 
saben darle al pueblo lo que 
está necesitando. Además 
de reconocido prestigio de 
trabajo y honestidad, gentes 
que buscan la forma de cómo 
darle trabajo a la gente del 

pueblo o el municipio. Sus 
comunidades y ejidos a 
Adrián Nava lo quieren como 
aspirante, primeramente 
a la diputación local y 
luego como candidato en el 
próximo proceso electoral 
del 2017 y en la ya cercana 
legislatura estatal que se 
conformara en el mes de 
agosto del año entrante, 
si las leyes electorales no 
dictaminan otras cosas.
Fuerte tendrá que trabajar 
Adrián para posesionarse 
como el mejor aspirante 
a esa candidatura para 
diputado al nuevo distrito 
ampliado en la conformación 
de la redistritacion electoral.  
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Para el alcalde de 
Tecuala, Lucio Santana 
Zúñiga, no es favorable 
haber iniciado hoy la apertura 
de la veda de camarón, ya 
que dicho producto desde 
inicios de este mes ya estaba 
con buenas medidas y peso 
reglamentarios, por lo que 
piensa que queda poco 
crustáceo en los ríos y esteros.
Por lo que señaló, “mira, para 
mi el Comisionado Nacional de 
Pesca, que está establecido 

en el Puerto de Mazatlán, 
no sabe nada referente a 
la captura del camarón y su 
temporada de veda, ya que 
este producto se maneja a la 
par de la luna, y quiero decirte, 
que el camarón desde inicios 
de mes ya estaba bueno para 
su captura y comercialización, 
lamentablemente mucho 
de este crustáceo se irá 
libremente al mar y allá podrá 
ser capturado por los barcos 
pesqueros grandes”.
Y agregó, el camarón al ya 
estar con sus medidas y 

peso reglamentario brinca 
los tapos y se fuga rumbo 
al mar, y mientras aquí los 
pescadores nada más lo 
vemos como se pierde, ya 
que son pocas toneladas 
que se capturan, porque las 
autoridades malamente así 
lo imponen perjudicando con 
ello el trabajo y sustento de 
las familias que se dedican 
a este negocio.
Por último, dijo el entrevistado, 
que aún así los pescadores 
estarán trabajando duro 
durante estos próximos 

días para la captura y 
comercialización del producto, 
puesto que es su actividad 
laboral y con ello llevan el 
sustento para sus familias, 
ojalá y les vaya bien a todos 
ellos, ya que la situación que 
se vive en el campo y en la 
pesca está muy critica. 

*Y será el comerciante en neumáticos y refacciones automotrices, 
Adrián Nava

TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  
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El paro de clases en la Prepa 2 
es motivado por los alumnos

*Los padres de familia no tienen por qué involucrarse, dijo Ismael Valdivia
Por José María 

Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Se recrudecen 
los problemas en la escuela 
preparatoria número 2 de esta 
ciudad, luego que el pasado viernes 
por la madrugada personas cuya 
identidad se desconoce lanzaron 
una bomba molotov al interior, 
cuyos daños afortunadamente 
fueron mínimos.
Ayer entrevistamos a Ismael 
Valdivia, joven de 16 años de edad 
quien integra la planilla ganadora 
del Comité Estudiantil, cuyo triunfo 
no quiere reconocer la FEUAN 
utilizando todas las mañas de 
sobra conocidas. Pero vayamos a 
la entrevista con el joven estudiante 
de la Prepa 2: “Nosotros somos 
alumnos que estamos exigiendo 
nuestro gane, porque así fue, los 
alumnos nos eligieron como sus 
representantes, nos anularon 111 
votos; siendo estos 111 alumnos 
a los que se les negó su derecho 
de expresión, sin contar a los 20 
alumnos que no dejaron votar. 
Estamos buscando justicia y este 
es un paro de alumnos”.
Ismael, no hay temor de su parte 
a sabiendas de que la dirigencia 
de los Feuanos son violentos y 
bueno pues ustedes son todos 

jóvenes, tú tienes 16 años de 
edad “Mire tenemos las agallas 
bien puestas, no tenemos miedo 
a nada, estamos a lo que venga y 
todo por la vía legal, no buscamos 
que haya violencia física, nos 
encontramos en una manifestación 
pacífica”.
Ismael ustedes acudieron a la 
Universidad en Nayarit, ¿hubo 
respuesta a sus demandas por 
parte del Rector o que sucedió? 
“Mire fuimos con el secretario 
de Rectoría el cual si nos dio el 
pase para la impugnación, vamos 
a presentar principalmente el 
cargo que es para los alumnos, 
queremos demostrar que los votos 
que sacamos fueron legales y 
justos, y nosotros salimos ganando 
esta elección.
¿Hay la probabilidad de que en este 
conflicto estudiantil  intervengan 
algunos padres de familia?, como 
fue el caso de Genaro Álvarez, 
convocó a los padres de familia 
con hijos en la preparatoria para 
que se unan a la manifestación que 
hacen los alumnos, ¿lo consideras 
prudente o no?  “Principalmente 
creo que no, la edad que yo tengo 
es de 16 años, mis padres saben 
de esto, esto es de  alumnos, y los 
papás no tienen por qué intervenir. 

A mí se me ha atacado en las 
redes sociales diciendo que soy 
un junior, pero aquí debo de decir 
que soy cien por ciento humilde, 
mis padres son comerciantes, 
empezaron desde muy abajo, y lo 
que tienen es producto del esfuerzo 
de su trabajo. Los padres en el 
problema que enfrenta la Prepa 
2 no tienen vela en el entierro, 
que sus hijos ejerzan su voz y 
su voto nada más, y si quieren 
hacer una manifestación yo les 
pediría que sea pacifica; al igual 
la gente que nos apoya, no van a 
estar presente el lunes porque nos 
vamos a permanecer al margen 
como jóvenes pensantes, como 
jóvenes emprendedores de un 
futuro”.
En este caso Ismael, la pregunta 
sería: ¿cuándo van a reanudar 
clases? “Hasta que haya solución y 
nos den el acceso, como les digo, 
legalmente somos los ganadores 
y somos los representantes de 
los alumnos”. En este punto 
interviene Rafael Navarro, otro 
de los inquietos jóvenes que en 
aras de una democracia plena, se 
encuentra manifestándose junto 
con el resto de sus compañeros, 
señalando: “Si mire, como lo 
mencionaba el compañero Ismael 

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

conozcan el campo pero que 
tengan la capacidad de resolver 
los problemas del agro, ya que de 
nada importa que conozcas muy 
bien los problemas del campo y 
no los sepas resolver, por ello, 
ahora comunidades como es 
Casas Coloradas, de donde es el 
cacique nada menos que CARLOS 
LÓPEZ DADO, y de quien se dice 
que en ese lugar tienen algunas 
de las vaquillas procedentes de 
Australia, San Diego y San Dieguito, 
así como otras comunidades más, 
donde la presencia del PRD es 
toda una realidad, han estado 
dando el apoyo e impulsando 
la candidatura de un joven 
académico y empresario, como 
es JORGE CHÁVEZ ÁLVAREZ, hijo 
precisamente de aquel presidente 
municipal de Acaponeta, que 
marcó la transformación del 
desarrollo de este municipio, 
pues miren que a la gente de 
esta región, le han refrendado 
su apoyo y trae consigo porque 
así lo pudimos constatar este fin 
de semana que anduvimos por 
aquellos lugares, que lo andan 
promoviendo para que sea su 
próximo presidente municipal, 
ya que tanto priistas, perredistas, 
panistas y de otros partidos así 
como de organizaciones civiles, le 
están refrendando su apoyo para 
trabajar por él, y es que al decir de 
la gente de aquellos lados, este 

JORGE CHÁVEZ, trae la confianza 
de todos, porque sencillamente 
se le está promoviendo como 
un candidato independiente, 
por lo cual está acaparando las 
miradas y confianzas de todas las 
expresiones política, aunado a ello 
que conoce la región, conoce como 
bajar recursos para gestionar obra 
pública, sabe cómo resolver los 
problemas y lo más importante, 
sabe cómo atender y escuchar los 
reclamos de la gente, por ello, hasta 
este momento, lo que sabemos 
es que los acaponetenses, están 
confiando en él, como persona 
independiente, porque dicen que 
en el PRI como en cualquier otro 
partido, las posibilidades están 
nulas, debido a que quienes 
sacan como candidatos son 
impuestos por la familiaridad que 
se tiene con el poder, pero no 
podemos descartar que llegado 
los tiempos y momentos, alguno 
de los partidos políticos puedan 
dialogar y concordar con JORGE 
CHÁVEZ, para que los abandere 
y más cuando en esta ocasión se 
vislumbra una alianza opositora 
que requiere que al candidato a 
gobernador le den votos, lo jalen 
hacia arriba, y sin duda alguna 
este personaje muy conocido en 
Acaponeta, pudiera coadyuvar a 
este fenómeno de impulso, pero 
también no se pudiera descartar que 
pudiera irse como independiente 

como lo están manejando los 
acaponetenses y si ese es el 
ordenamiento de la gente, pues 
hay que obedecerlo, ya que 
para triunfar solo se requiere del 
apoyo y confianza el pueblo, y los 
partidos salen sobrando, conoce 
la realidad del campo, conoce 
los motivos por los que está en 
agonía, pero también conoce 
como gestionar los recursos 
para revivirlo, conoce la zona 
rural y la zona urbana, sabe de lo 
que se requiere en cada una de 
ellas, caso contrario a lo que no 
tienen ni la capacidad ni mucho 
menos la voluntad ni el interés 
de resolverles los problemas 
al pueblo de Acaponeta ni a su 
gente quienes creen que por el 
compadrazgo con el mandatario 
estatal pueden ser los próximos 
alcaldes aun cuando tienen el 
repudio y rechazo de la gente como 
es el caso del diputado MARTÍN 
GONZÁLEZ COSÍO quien ha sido 
un parásito en el congreso o de 
CARLOS LÓPEZ DADO, que solo 
se ha dedicado a vociferar que es 
el de las confianzas del gobernador, 
hay que trabajar calladito, como 
lo ha venido haciendo JORGE 
CHÁVEZ, quien callado y con 
la confianza y apoyo del pueblo 
sigue avanzando, el PRI, debe de 
valorarlo  porque de lo contrario 
se estaría cometiendo un grave 
error que a la postré lo lamentaría.

ARREMETE JORGE CHÁVEZ 
CONTRA TOÑITO ECHEVARRÍA.- 
a quien le recuerda que si tanto es 
su interés por combatir la pobreza 
de los nayaritas, eso lo hubieran 
podido hacer cuando su papá 
fue gobernador, pero hizo todo lo 
contrario, enriqueció a una gavilla 
de voraces y hambrientos ineptos 
que los recursos de los distintos 
programas sociales se quedaban 
con ellos, lo que indudablemente no 
se puede ocultar es que en aquel 
momento la gente le gustaba oír 
que hablaran mal del gobierno, por 
ese el discurso de golpeteo pero 
totalmente falso y lleno de mentiras 
que traía y que a la fecha lo sigue 
trayendo TOÑITO ECHEVARRÍA, 
de quererse erigir como un Mesías, 
solo es para engañar al pueblo, 
si tanto es su interés por acabar 
con la pobreza, que empiece 
resolviendo ese problema, ya que 
tiene los recursos necesarios para 
hacerlo, pero al contrario, quieren 
el gobierno para aprovecharse de 
los recursos para beneficiarse con 
las obras, como pasó con la obra 
de pavimentación del Camino 
Viejo a los Metates, que la realizó 

pero para beneficiarse él, y no 
a los colonos, ya que lo que le 
importaba era tener su ranchito 
con toda la infraestructura, pero 
asegura JORGE CHÁVEZ que 
por lo menos empiece con sus 
trabajadores dándoles mejores 
salarios, ya que el problema 
de pobreza no se resuelve con 
buenas intenciones o con saliva 
como lo hace él.
JORGE CHAVEZ ÁLVAREZ, 
TRAE PRENDIDA A LA GENTE 
DE ACAPONETA.- miren que 
es un hecho inocultable, que los 
partidos están siendo rebasados 
por las personas, ahora, muchas 
de las veces, la gente vota por 
la persona y no por el partido, 
sobre todo aquella gente que 
verdaderamente piensa, ya que 
las que tienen el cerebro en 
desuso, siguen votando por el 
partido aunque éste votación tras 
votación los engañe y los traicione 
al no cumplirles sus promesas o 
compromisos, lo que pasa en el 
municipio de Acaponeta, llama 
mucho la atención, porque la gente 
exige ya  no a candidatos emanados 
del campo, sino a candidatos que 

Valdivia, estamos en un paro laboral 
por cuestiones del proceso electoral 
de nuestra escuela preparatoria, la 
violación que se hizo a la decisión 
de la mayoría, y en cuanto a lo 
que comentaba de la intervención 
de los padres de familia, si es 
necesaria la intervención de los 
padres de familia puesto que ellos 
son nuestros padres y nosotros 
somos alumnos menores de 
edad, pero el problema de la 
Preparatoria es un proceso interno, 
y este proceso interno involucra 
solamente a los estudiantes, 
nosotros de antemano no estamos 
citando a la gente que nos dio 
el apoyo, no estamos citando a 
los padres de familia para evitar 
el enfrentamiento, porque como 
usted puede ver en este momento 
la preparatoria se encuentra en 
un estado pacifico, no estamos 
dañando las instalaciones, no 
hacemos absolutamente nada 
más que el paro de labores, y 
ellos quieren jugar sucio, quieren 
traer a sus padres, con mentiras y 

engaños para que nuestro proceso 
pacífico se vuelva sucio y eso no 
lo vamos a permitir, nosotros nos 
vamos a mantener al margen, 
estamos en total derecho de 
expresarnos y claro que nos 
encontramos molestos por las 
pérdidas de clases, porque te 
menciono somos estudiantes pero 
en este momento creo que está 
primero la decisión de la mayoría, 
y no vamos a permitir qué se 
sigan viciando estos procesos 
electorales, la verdad es que la 
mayoría habló, nos eligieron y 
por eso estamos haciendo este 
paro de labores”.
Se le preguntó a los líderes 
estudiantiles si habían buscado 
algún acercamiento con los 
representantes de la FEUAN, así 
como si era verdad que la familia 
Narváez los estaba asesorando 
para que llegaran a este extremo, 
pero como la entrevista da para 
más en la edición del martes 
continuaremos, si la dirección lo 
considera pertinente.
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El campo continúa siendo el principal sostén en 
la economía de los campesinos: Pascual Ramírez 

Acuerdan participar en la Alianza de Partidos del 2017

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En una 
amplia entrevista que nos 
concediera el ex presidente 
del ejido de Santiago, Pascual 
Ramírez Sánchez, señala 
al reportero que la “mejor 
opción para el campesinado 
en estos momentos es la de 
plantar tabaco, no hay de 
otra” dijo.
“Bien Chema, gracias por 
este espacio que me estás 
dando, en el primer tema 
que comentas del caso del 
Proyecto Granissa, proyecto 
que se hiso encabezado 
principalmente por el Sr. 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, este era un 
proyecto muy bien definido, 
desgraciadamente hubo un 
movimiento a nivel federal en 

SAGARPA y eso nos vino a 
afectar donde vemos que se 
perdió el apoyo de los 5 mil 
pesos por hectárea destinados 
a la preparación de tierra. 
Hubo algunos problemillas 
que le atribuían al presidente 
de la Asociación de Usuarios, 
Guillermo Hernández, pero 
efectivamente él tenía una 
cierta intermediación entre 
Granissa y los productores 
aquí, yo creo que hubo una 
mala planeación o faltó 
planeación, principalmente 
en el proyecto del maíz 
amarillo con Granissa, pero 
yo considero que esto va a 
resurgir va a subir un poco 
más lo que es la siembra de 
maíz, viene gente interesada 
en producir semilleros y maíz 
comercial, tanto en maíces 
amarillos como en maíces 

blancos, yo considero que va 
a ser una buena temporada 
en cuanto a gente que quiera 
venir a invertir a nuestro 
municipio. Yo veo un buen 
panorama en el campo sobre 
el cultivo de maíz; en el caso 
de frijol, este cultivo ha sido 
una moneda en el aire al igual 
que las hortalizas yo así lo 
estoy viendo en el frijol en 
sus diferentes variedades. 
Y es que no sabes si le 
vas a pegar o no le vas a 
pegar, y en forma general 
Chema, lo que veo con 
más seguridad es el cultivo 
del tabaco. Yo por si no lo 
sabías soy el presidente de 
los tabaqueros que procesan 
en honor el cultivo, la estafeta 
primeramente estuvo en 
manos del desaparecido 
agricultor Héctor León Díaz 

López, y que hará alrededor 
de 4 años yo tomé la estafeta. 
En el tabaco aparte de que 
existe un precio de garantía, 
te da la certeza de que se 
cuenta con Seguro Social, 
además de que de acuerdo al 
esfuerzo que hagas en este 
cultivo este tendrá dividendos 
favorables, considero que 
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el  campo no está tronado 
como muchos quieren hacerlo 
creer, el campo sigue siendo 
la principal fuerza de los 
campesinos solo que es 
necesario poner lo mejor 
de uno mismo para hacerlo 
producir. Estos son mis 
comentarios en torno a la 
problemática existente en el 
campo amigo José María”. 
Explicó el también tesorero 
de la Asociación de Usuarios 
de la margen derecha del río 
Santiago, Pascual Ramírez 
Sánchez.

*Luego de reunirse Rodrigo Ramírez con la dirigencia nacional del MC en la capital del país

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Rodrigo 
Ramírez Mojarro, a su regreso 
de la ciudad de México dijo 

que “Tuvimos un curso de 
capacitación para mejoramiento 
de las mujeres el día de hoy 
en el hotel casino, reunimos a 

70 u 80 mujeres a 
las que estuvimos 
capac i tándo las 
para para el proceso 
2017. Y un rato 
más tendremos una 
comida con 100 
personas aquí en La 
Jungla, lugar que se 
encuentra ubicado 

en la avenida México, para 
ajustar ideas para el proceso 
electoral que se avecina”.
Rodr igo,  acudiste a la 
ciudad de México, ¿cuáles 
fueron los temas a tratar 
con la dirigencia nacional 
del Movimiento Ciudadano 
(MC)? “Mira comentarte que 
es posible que se de la alianza 
de partidos en el 2017 donde 
habrá de participar el MC y si 
las posibilidades se dan y las 
negociaciones, sobre todo de 

los partidos y las dirigencias, 
creo que si vamos a ir en 
alianza”.
En este caso de la elección y 
las negociaciones del 2017, 
¿Rodrigo Ramírez ya analizó 
que posición vas a tomar y si 
vas a participar como candidato 
a diputado local, o a presidente 
municipal? “Yo lo comentaba 
hace días en la radio, la 
situación de Rodrigo Ramírez 
la va a definir los ciudadanos 
de Santiago, si vemos que 

la ciudadanía quiere que 
Rodrigo encabece el cambio 
en Santiago, con la alianza o 
sin la alianza vamos a ir por la 
presidencia municipal, y si no 
vamos a ir por la diputación, 
dependiendo de lo que diga la 
ciudadanía. Quiero comentar 
que vamos a estar trabajando 
durante todo este proceso 
hasta el 4 de julio del 2017, 
por todas las comunidades de 
Santiago, como del Estado”. 
Enfatizó el también llamado 
RR, luego que era requerida 
su presencia al interior del 
local La Jungla, sitio al que 
ya comenzaban a arribar los 
invitados.


